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Apertura Lavori 

PRESIDENTE STURIANO
Segretario, procediamo con l’appello.

SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO 
Sturiano  Vincenzo,  presente;  Alagna  Oreste,  assente;
Ferrantelli Nicoletta, assente; Ferreri Calogero, assente;
Coppola  Flavio,  assente;  Chianetta  Ignazio,  assente;
Marrone Alfonso, presente; Vinci Antonio, assente; Gerardi
Guglielmo  Ivan,  assente;   Meo  Agata  Federica,  assente;
Cordaro  Giuseppe,  assente;  Sinacori  Giovanni,  presente;
Rodriquez  Mario,   assente;  Coppola  Leonardo  Alessandro,
assente;  Arcara  Letizia,  presente;  Di  Girolamo  Angelo,
presente;  Cimiotta Vito Daniele, presente; Genna Rosanna,
assente; Angileri Francesca,  assente; Alagna Bartolomeo
Walter,  assente;  Nuccio  Daniele,  presente;  Milazzo
Eleonora, presente; Milazzo Giuseppe, presente; Ingrassia
Luigia,  presente;  Piccione  Giuseppa  Valentina,  assente;
Galfano Arturo, presente; Gandolfo Michele, assente; Alagna
Luana  Maria,  presente;  Licari  Maria  Linda,  assente;
Rodriquez Aldo Fulvio, presente. 

PRESIDENTE STURIANO
Risultano presenti all’appello 13 Consiglieri Comunali su
30, quindi siamo in mancanza del numero legale. Considerato
che nelle sedute precedenti è venuto meno il numero legale
e siamo andati al secondo appello, il venir meno oggi del
numero legale comporta la decadenza della seduta odierna e
l’aggiornamento  dei  lavori  così  cole  previsto  dalla
normativa a domani alla stessa ora, quindi alle ore 16 : 30



e con lo stesso ordine del giorno per il quale oggi siamo
stati  convocati.  Domani  si  lavorerà  con  la  maggioranza
qualificata di 12 Consiglieri. La Seduta è sciolta. 

Si sospendono i lavori del Consiglio comunale alle ore
17:38;

Riprendono alle ore 18.41 con la verifica del numero
legale.

PRESIDENTE STURIANO
Segretario, procediamo con l’appello. 

SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO 
Sturiano  Vincenzo,  presente;  Alagna  Oreste,  assente;
Ferrantelli  Nicoletta,  presente;  Ferreri  Calogero,
presente;  Coppola  Flavio,  assente;  Chianetta  Ignazio,
assente;  Marrone  Alfonso,  presente;  Vinci  Antonio,
presente;  Gerardi  Guglielmo  Ivan,  presente;   Meo  Agata
Federica,  assente;   Cordaro  Giuseppe,  assente;  Sinacori
Giovanni,  presente;  Rodriquez  Mario,   presente;  Coppola
Leonardo Alessandro, presente; Arcara Letizia, presente; Di
Girolamo Angelo, assente;  Cimiotta Vito Daniele, presente;
Genna Rosanna,  presente; Angileri Francesca,  presente;
Alagna  Bartolomeo  Walter,  presente;  Nuccio  Daniele,
presente;  Milazzo  Eleonora,  assente;  Milazzo  Giuseppe,
presente;  Ingrassia  Luigia,  presente;  Piccione  Giuseppa
Valentina,  presente;  Galfano  Arturo,  presente;  Gandolfo
Michele,  assente;  Alagna  Luana  Maria,  presente;  Licari
Maria Linda, presente; Rodriquez Aldo Fulvio, presente. 

PRESIDENTE STURIANO
Risultano presenti all’appello 22 Consiglieri Comunali su
30, quindi la Seduta è valida. Mi scuso per l’inconveniente
tecnico  di  un’ora  fa,  c’è  stata  un’incomprensione  e  si
pensava che fossimo già in seduta di seconda convocazione,
invece era una nuova Convocazione, c’eravamo aggiornati sì
in data antecedente, però ci siamo aggiornati ed è stata
diramata una nuova convocazione che non era convocazione di
aggiornamento  e  quindi  ben  diversa  rispetto  alla
precedente.  Per  questo  sono  stati  contattati  tutti  i
colleghi  Consiglieri  ed  è  stato  comunicato  loro  che  si
procedeva con il secondo appello invece di andare a domani
alla stessa ora e con lo stesso ordine del giorno. Quindi
siamo in seconda convocazione, qualora dovesse venire meno
il  numero  legale  in  Seconda  Convocazione  si  andrebbe  a
domani alla stessa ora e con lo stesso ordine del giorno.
Volevo comunicare l’assenza del collega Flavio Coppola per
motivi di salute e di Ignazio Chianetta e Oreste Alagna per
motivi personali. Visto che siamo con le comunicazioni, ho
comunicato  questa  notizia  dei  colleghi  Consiglieri,
considerato  che  trattasi  di  nuova  convocazione  dobbiamo
procedere  con  gli  obblighi  di  rito:  Nomina  degli
Scrutatori.  



PRESIDENTE STURIANO 
Propongo all’aula di nominare come scrutatore il collega
Mario Rodriquez, la collega Arcara e la collega Angileri.
Per alzata e seduta chi è favorevole rimane seduto e chi è
contrario si alzi. Siamo tutti presenti, in più la collega
Meo si è aggiunta a coloro che erano presenti all’appello.

Il Segretario Comunale procede a votazione per alzata e
seduta, a seguito del quale: 

Hanno  votato  sì  n.  23  Consiglieri:  Sturiano  Vincenzo,
Ferrantelli Nicoletta, Ferreri Calogero, Marrone Alfonso,
Vinci Antonio, Gerardi Guglielmo Ivan, Meo Agata Federica,
Sinacori  Giovanni,  Rodriquez  Mario,  Coppola  Leonardo,
Arcara Letizia, Cimiotta Vito, Angileri Francesca, Alagna
Walter, Nuccio Daniele, Milazzo Giuseppe, Ingrassia Luigia,
Piccione Giuseppa Valentina, Galfano Arturo, Alagna Luana,
Rodriquez Aldo. 

Sono  assenti  n.  7  Consiglieri:  Alagna  Oreste,  Coppola
Flavio, Chianetta Ignazio, Cordaro Giuseppe, Di Girolamo
Angelo, Milazzo Eleonora, Gandolfo Michele.

PRESIDENTE STURIANO
Favorevoli da 21 diventiamo 22. Rispetto alla precedente
votazione, se non sbaglio eravamo in 21. Prendono parte
alla  votazione  23  Colleghi  Consiglieri  Comunali  su  30,
quorum richiesto per l’approvazione 12, la “Nomina degli
Scrutatori” viene approvata all’unanimità dei presenti con
23 voti favorevoli su 23 presenti. Sono 22 più la collega
Meo.  Prima  di  iniziare  la  seduta  volevo  esprimere  il
cordoglio mio personale e di tutta l’Assise Cittadina al
Comando dei Vigili del Fuoco, quindi al Corpo dei Vigili
del Fuoco per la gravissima perdita a causa di un incidente
ieri sera, di due Vigili del Fuoco di cui uno figlio di
questa  Provincia  e  per  tanti  anni  anche  legato  al
territorio  Marsalese,  ha  giocato  a  calcio  e  ha
rappresentato anche la Città di Marsala giocando a calcio,
mi riferisco a Giorgio Grammatico, ma in modo particolare
il  cordoglio  va  alle  famiglie  di  queste  due  vittime  e
l’augurio agli altri due Vigili del Fuoco che sono gravi,
che  sono  ricoverati  all’Ospedale  di  Catania,  ma  il
cordoglio in maniera complessiva e generale va rivolta a
tutti i Vigili del Fuoco che quotidianamente rischiano la
vita per dare a noi quella sicurezza a cui quotidianamente
a vario titolo rischiamo, quindi abbiamo messo a rischio a
più  riprese.  Propongo  all’Aula  Consiliare  un  minuto  di
raccoglimento proprio in memoria di questi due Vigili del
Fuoco. 

Il CONSIGLIO COMUNALE OSSERVA UN MINUTO DI SILENZIO 



PRESIDENTE STURIANO
Ieri  sera  purtroppo  un  gravissimo  incidente,  stavamo
cercando di dare aiuto ad una famiglia per una fuga di gas
e durante l’intervento c’è stata una deflagrazione che ha
colpito  più  soggetti,  hanno  perso  la  vita  tre  persone,
forse quattro, fra cui un civile a cui stavano dando aiuto,
due  Vigili  del  Fuoco  ed  altri  due  sono  ricoverati  in
gravissime  condizioni  all’Ospedale  Garibaldi  di  Catania.
Prima  di  iniziare  volevo  lettura  di  un  documento,
giustifichiamo  ed  esprimiamo  cordoglio  alla  famiglia
dell’Assessore,  l’abbiamo  fatto  anche  con  un  telegramma
indirizzato all’Assessore Rino Passalacqua per la perdita
della cara mamma, quindi il Consiglio si unisce anche al
dolore  della  famiglia  dell’Assessore  Passalacqua  proprio
per la perdita della mamma, quindi l’Assessore Passalacqua
è assente giustificato per questo motivo. Prima di iniziare
con l’Ordine del Giorno per cui stiamo stati chiamati, darò
lettura  di  un  documento  redatto  dal  Consiglio  Comunale
successivamente al Consiglio Comunale Aperto che c’è stato
lunedì mattina. Oggetto: <<Documento del Consiglio Comunale
di  Marsala  sull’Aeroporto  “Vincenzo  Florio”  di  Birgi.>>
“Il  Consiglio  Comunale  di  Marsala  in  riferimento  alla
Seduta Aperta del 19 marzo 2018, nella quale si è dibattuto
delle problematiche dello scalo “Vincenzo Florio” di Birgi
ritiene che se da un lato può essere considerata positiva
la presenza a Marsala di importanti attori impegnati nella
vertenza  Birgi  dall’altro  non  può  non  considerarsi
preoccupante  il  quadro  che  è  emerso.  Sono  da  ritenersi
assolutamente  positive  e  fattive  le  presenze  e  gli
interventi dei Consiglieri dell’AIRGEST, dottor Caruso e
dottoressa Ferraro, del Componente del Governo Regionale
Onorevole Assessore Turano, dei Deputati Regionali eletti
nella Provincia di Trapani; del Rappresentante dell’ENAC,
del  Sindaco  e  del  Presidente  del  Consiglio  Comunale  di
Erice, del Sindaco di Marsala e dei rappresentanti delle
Forze Sociali e Economiche della Città di Marsala e della
Provincia e di tanti cittadini che sono intervenuti. È da
ritenersi inaccettabile che sia la programmazione estiva
che invernare del 2018 dei voli sia compromessa in modo
irreparabile. È da ritenersi inaccettabile che si rischi
notevolmente di impantanarsi con la programmazione 2019 se
si dovesse ancora rimanere nelle secche di un bando già
bocciato  dal  TAR.  A  seguito  del  dibattito  effettuato,
partecipato ed articolato che ha visto tutti i presenti
intervenire  per  l’analisi  e  la  proposta  il  Consiglio
Comunale al fine di scongiurare la chiusura dello scalo di
Birgi ritiene urgente ed improrogabile il raggiungimento
dei seguenti obiettivi: 1) Ricapitalizzazione dell’AIRGEST
impegno assunto dal Governo Regionale da sostanziarsi della
prossimo Legge Finanziaria Regionale. 2) Monitoraggio del
Bando di Co- Marketing, Assicurazioni esternate dai vertici
AIRGEST  con  la  vigilanza  dei  deputati  al  Parlamento
Regionale.  3)  Istituzione  di  una  cabina  di  regia  unica



presieduta dall’Onorevole Presidente del Governo Regionale
che si occupi di concerto con le forze politiche, sociali
ed economiche del territorio Trapanese, dello sviluppo e
della  ridefinizione  del  Sistema  Aeroportuale  Siciliano.
4)Iniziative  urgenti  per  recuperare  un’operatività
significativa per la Stagione Estiva 2018 e per evitare il
collasso  relativo  alla  Programmazione  Winter  2018  anche
prevedendo una collaborazione con l’Aeroporto di Palermo.
5) Istituzione Tavolo Permanente relativo alla promozione
del territorio che veda una sinergica partecipazione delle
istituzioni  territoriali  con  le  organizzazioni
rappresentative di categoria e di portatori di interessi.
Il Consiglio Comunale di Marsala evidenzia che tutta la
questione  relativa  allo  scalo  di  Birgi  per  eventuali
iniziative  amministrative  presenta  limiti  legislativi,
temporali e stringenti che fanno definiti entro il 31 marzo
2018. Per tanto auspicato che sull’argomento si registri
un’ampia e determinata convergenza di tutti gli attori che
per  proprie  competenze  possono  e  devono  affrontare  la
vertenza  con  la  forza  e  l’immediatezza  al  di  là  delle
appartenenze politiche, al fine di creare le condizioni per
un recupero ed un rilancio dell’Aeroporto. Questo lo chiede
il territorio, l’economia dello stesso, le forze sane e
produttive di una Provincia che hanno creduto e continuano
a  credere  nella  possibilità  concreta  di  una  crescita
economica, civile, sociale e culturale che non può fare a
meno  dell’unica  infrastruttura  di  collegamento  con  il
Continente  e  con  l’Europa.”  Mi  sembrava  doveroso  darne
lettura,  daremo  comunicazione  di  questo  documento  agli
organi  preposti,  rispetto  a  quelli  che  sono  stati  gli
impegni assunti anche all’interno dell’Aula Consiliare dai
vari rappresentanti. Il documento possiamo anche metterlo
in votazione è un deliberato, può essere un atto formale.
Il documento è questo, è stato messo a disposizione di
tutti, ci siamo visti alle quattro, abbiamo lavorato ed
abbiamo prodotto una bozza, è stato rivisto da alcuni è
stato anche modificato nelle parti in cui voleva essere
integrato, il documento è a disposizione, se ritenete che
vogliamo integrarlo che ben venga, se ritenete che possiamo
votarlo così per com’è è una legittima prerogativa di ogni
Consigliere, assolutamente. Prego Consigliere Vinci e poi
il Consigliere Milazzo. 

CONSIGLIERE VINCI 
Grazie Presidente, signori dell’Amministrazione, colleghi
tutti e signori della stampa. Presidente io ero assente
alla riunione dei Capigruppo, dove c’è stata la stesura ma
ritengo di poter condividere, confrontandomi con il Gruppo,
condividiamo  apertamente  il  documento  che  voi  avete
elaborato,  vi  ringraziamo  per  aver  prodotto  questo
Documento,  lo  condividiamo  e  lo  sottoscriviamo  perché
rappresenta  l’intero  Consiglio  al  di  là  dei  rapporti
consiliari  che  possono  esserci  qui  in  Aula.  Grazie



Presidente.

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie Consigliere Vinci. La parola al collega Milazzo.

CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE 
Grazie Presidente, colleghi Consiglieri. Ritengo Presidente
che sia opportuno che ogni Capogruppo quanto meno esprima
se  condivide  o  non  condivide  il  documento  perché  alla
stesura si era in quattro e cinque, ognuno per impegni
legittimi magari non è potuto venire tempi utili per cui ha
fatto  bene  il  collega  Vinci,  perché  può  succedere  che
qualcuno  non  condivida  quel  documento.  Ritengo  che  il
documento  così  com’è,  letto  dal  Presidente,  sia  un  po’
quello che è la sintesi che questo Consiglio Comunale anche
nelle riunioni precedenti ci siamo detti, certo se mi è
consentito in questa fase, non lo so Presidente, esprimermi
su quella che è stata la seduta del Consiglio Comunale
Aperto, ognuno di noi possiamo avere qualche perplessità
per come sono andati i lavori e che sono andati su un
perbenismo ed un vogliamoci bene, ma sicuramente perché
vogliamo troppo bene a quella che è la sorta o le sorti del
nostro Aeroporto. Quindi bene dice il Presidente quando ad
inizio lavori, io condivido il discorso del perbenismo e
del  vogliamoci  bene,  perché  alla  fine  noi  dobbiamo
raggiungere  l’obiettivo  Presidente  e  l’obiettivo
sicuramente se incomincialo a dare le colpe se è mia o è
tua  è  più  difficile  da  raggiungere.  Mi  auguro  che  con
questo  sistema  di  buon  padre  di  famiglia  e  di  voler
relazionare con gli attori che hanno la responsabilità a
portare avanti l’eventuale altro bando da fare e quindi lo
sviluppo  successivo  dell’Aeroporto  possa  servire  a
qualcosa. Indubbiamente una cosa è sicura e mi sento dirla,
che grazie al presidio che questo Consiglio Comunale ha
fortemente voluto magari ora qualche cittadino può avere un
po’ più chiara di quelle che sono state le vicende che ci
hanno portato oggi a stilare questo documento ed oggi ad
avere il problema ed il dramma dell’Aeroporto. Quanto meno
qualche cosa l’abbiamo fatto, anche noi stessi siamo un po’
più  dotti  di  quello  che  c’è  stato  detto,  auguriamoci
attraverso questo documento, attraverso questo tavolo che
intendiamo incardinare ed attraverso la nostra presenza le
do  un incarico  che è  quello di  contattare i  membri di
AIRGEST perché io ho appuntato due cose durante la seduta
del Consiglio Comunale a mio avviso importanti, i membri
dell’AIRGEST hanno detto, il dottor Caruso ha detto che
c’erano degli accordi intraprese con AIRMALTA per altri
quattro  voli  su  Trapani,  seguiamola  questa  cosa  con
interesse perché poi alla fine vero è che RYANAIR a noi ci
porta in tutte le parti del mondo perché è collegata bene,
ma se arrivano anche altre Compagnie ci permettono di far
sì che arrivano voli su Trapani, ormai il periodo è più che
passato  e  quindi  a  mio  avviso  Presidente  le  do



quest’incarico contatti, anche la dottoressa Ferraro, ha
detto  che  stanno  lavorando  per  vedere  altre  Compagnie.
Ormai il punto dove siamo è stato chiaro, non possiamo più
far riferimento con il bando a questa stagione, ma neanche
accetto  il  fatto  che  l’inverno  da  noi  non  arriva  mai,
l’inverno da noi arriva, c’è poco da studiare, piove per
ora,  quindi  tutte  queste  chiacchiere  mi  fanno  anche
innervosire, noi dobbiamo essere chiari, ormai quello che
si è perso, si è perso, dobbiamo cercare di recuperare
attraverso i 2 milioni e mezzo, attraverso nuove Compagnie,
gestiamo questa situazione. Lei ha carta bianca da questo
Consiglio  Comunale  di  contattare  e  se  eventualmente  è
necessario  di  invitarli  di  nuovo  qua,  anche  senza  il
Consiglio Comunale Aperto, di invitarli di nuovo qua per
capire a che punto siamo. Perché io sono convinto che non
solo  con  Ryanair  si  possono  portare  turisti  a  Marsala,
anche con altre Compagnie si può fare ed oggi è l’unica
carta  che  ci  resta  da  giocare.  Per  cui  condivido  e
sottoscritto quello che abbiamo redatto sopra, auspico solo
a tutti di essere un pochettino, con la sua presenza, con
lei a capo di essere più presenti su quello che domani può
portare le sorti all’Aeroporto, quindi attraverso le nuove
Compagnie, ormai unica carta che ci resta da giocare per
questa stagione estiva. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Giovanni  Sinacori,  la  collega  Piccioni  si  prepari,  a
seguire la collega. Prego Giovanni. 

CONSIGLIERE SINACORI 
Grazie Presidente. Colleghi Consiglieri, Assessore Baiata,
io credo che il ragionamento che ha fatto questo Consiglio
Comunale in tutto il percorso dall’aver discusso, iniziare
a  discutere  la  questione,  al  presidio,  al  Consiglio
Comunale aperto, stasera avete un’altra tappa, tanto che
infatti  che  questo  Consiglio  Comunale  se  avete  fatto
attenzione come sicuramente avete fatto attenzione parla di
vertenza. Sapete che una vertenza è tale nel momento in cui
esiste un contendere, esiste un problema. Nel momento in
cui questo problema si risolve si dice che la vertenza è
stata chiusa, quindi si è risolta. In questo momento la
vertenza è aperta, però il Consiglio Comunale di Marsala
dev’essere orgoglioso di avere avuto la capacità di portare
qui quelle persone che sono venute a dirci quello che ci
hanno detto e ha fatto il punto reale della situazione
dell’Aeroporto “Vincenzo Florio”. Questo è indiscutibile, è
un dato incontrovertibile e nessuno può dire che noi non
abbiamo  affrontato  la  questione,  nessuno  può  dire  che
abbiamo fatto nulla per quanto riguarda lo Scalo di Birgi,
anzi  noi  continuiamo  a  dire  stasera  che  non  siamo
soddisfatti di quello che è emerso. Quindi sono queste due
le  questioni  sulle  quali  io  mi  voglio  focalizzare,  la
vertenza per me rimane ancora aperta fino a quando lo scalo



“Vincenzo Florio” di Birgi non riprende con le attività che
aveva ed anzi le migliori, riesce a farne di più, due: non
siamo soddisfatti del quadro che è emerso per cui abbiamo
dato  già  un  giudizio  politico  negativo  sulla  gestione
dell’Aeroporto Birgi, che siano essi attori di Destra, di
Sinistra  o  di  Centro,  sinceramente  non  mi  interessa,
abbiamo  detto  che  il  quadro  che  ne  è  uscito  fuori  è
preoccupante. Questi sono i termini che sono contenuti in
questo documento. Chi ha cercato di fare uno sforzo e lo
sforzo  che  ha  cercato  di  fare  è  quello  di  fare  una
proposta, una proposta che è la sintesi di ciò che è uscito
fuori  qui  dentro.  Che  cosa  ci  resta  da  fare  signor
Presidente? Ci resta che dobbiamo continuare a vigilare. Io
la prego lei deve informare il Consiglio Comunale se lo
stesso è presente nelle riunioni che saranno fatte così
come  è  stato  per  le  ultime  cinque/sei  volte.  Perché
ricordiamoci che il Consiglio Comunale di Marsala così come
tutti gli altri Consigli Comunali della Provincia, erano
fuori  dalle  discussioni.  Mentre  noi  siamo  entrati  alla
discussione del Consiglio Comunale grazie e bisogna dirlo
alla  collaborazione  che  il  Sindaco  ha  voluto  istituire
perché ha compreso che il problema è più grave e più grande
di quanto possa sembrare e quindi ha fatto sì che le forze
politiche  che  rappresentano  la  città  di  Marsala  siano
attori principali in una discussione, in una vertenza. Io
non so quello che riusciremo a fare, sono certo signor
Presidente  che  dobbiamo  continuare  a  vigilare,  dobbiamo
stare attenti nell’approvazione della Finanziaria, se ci
sono  i  soldi  per  la  ricapitalizzazione  dell’AIRGEST,
dobbiamo stare attenti se questo monitoraggio che viene
fatto da parte dei Deputati Regionali, di tutti gli attori
del Bando venga continuato, se l’Assessore Regionale al
Turismo, che è il responsabile di questa cabina di regia
per il bando di Co-marketing faccia le cose bene e veloci,
dobbiamo fare in maniera che il Governo Regionale ci dica
quello  che  vuole  fare  con  il  Sistema  generale  degli
Aeroporti Siciliani. Questi sono dei punti per i quali noi
non dobbiamo arretrare neanche di un millimetro. Dobbiamo
farlo con la forma istituzionale che è dovuta, dobbiamo
farlo  con  la  forma  istituzionale  corretta,  in  perfetta
armonia, su questa questione, con l’Amministrazione e con
le  Amministrazioni  della  Provincia  di  Trapani,  signor
Presidente e lei che rappresenta il Consiglio Comunale di
Marsala assieme al nostro Sindaco che rappresenta la città
con lei deve essere così solerte come lo è sempre stato di
notiziarci  perché  saremmo  pronti  a  riprendere  quel
movimento di protesta fatto così come l’abbiamo fatto per
un  semplice  scopo,  non  possiamo  abbandonare  al  proprio
destino l’unica infrastruttura che funziona in Provincia di
Trapani. Grazie signor Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ci  sono  diversi  iscritti  a  parlare  io  man  mano  vi



anticiperò chi è iscritto successivamente. Sul fatto che
questo Consiglio abbia vigilato ed abbiamo dato anche modo
alle città ed ai cittadini di partecipare a quello che è
stato un dibattito a mio avviso anche sotto certi aspetti
costruttivo e soprattutto conoscitivi di quelli che sono
stati i vari passaggi. Ma è stato soprattutto un momento
dove i vari attori si sono assunti responsabilità pubbliche
cosa che prima di allora non avevano mai fatto. Quindi
mettere assieme tutti gli attori non c’era stata mai stata
la possibilità, quindi ha fatto bene il Consiglio Comunale
a  pretendere,  a  volere  fortemente  questa  seduta  di
Consiglio Aperto. Ma non è che con la Seduta di Consiglio
Aperto, Giovanni come hai detto tu abbiamo risolto tutto.
Occorre un’attenta e vigile operazione di controllo e di
monitoraggio che deve portare non soltanto nel giro di sei/
sette giorni massimo, l’abbiamo scritto anche del documento
a portare questi attori a prendere decisioni, abbiamo anche
degli impegni e degli obblighi ed il segretario me ne può
dare anche testimonianza e contezza, soprattutto normativi
e legislativi. Noi fino al 31 possiamo impegnare anche le
risorse,  dal  31  in  poi,  quindi   dal  1°  Aprile  se  non
abbiamo  il  Bilancio  approvato  non  possiamo  più  toccare
nemmeno un centesimo. Quindi qualsiasi tipo di operazione
dev’essere fatta, come vale per noi vale per tutti gli
Enti, da considerare anche che 12 comuni su 24, ma sono
quei  Comuni  che  hanno  sottoscritto  il  Co-  Marketing  in
primavera  si  voterà,  quindi  saranno  tutti  oggetto  di
rinnovo dei propri organi. Anche lì 45 giorni prima non è
più permesso assumere impegni di contributi a vario titolo.
45 giorni prima e 45 giorni dopo, su questo ci sono anche
altri impegni ed altri obblighi normativi che sotto certi
aspetti possono anche condizionale. Segretario essendoci il
rinnovo dei propri organi se non c’è l’Approvazione del
Bilancio c’è poco da fare, i tempi tecnici anche per il
rinnovo,  per  l’insediamento,  per  l’approvazione  e  la
redazione  dei  Bilanci.  Aveva  chiesto  di  intervenire  la
collega Giusy Piccione, a seguire la collega Ingrassia e la
collega Arcara. 

CONSIGLIERE PICCIONE 
Grazie Presidente. Colleghi Consiglieri, Assessore. Voglio
partire dalle note positive, credo che abbiamo dimostrato
grande  responsabilità  rispetto  al  tema  come  Consiglio
Comunale e come unico Consiglio Comunale che ha voluto che
i riflettori fossero accesi sull’Aeroporto e questa è una
grande nota di responsabilità che vede il Comune di Marsala
capofila di un’iniziativa che protegge l’intera Provincia.
I  Deputati  di  questa  Provincia  hanno  delle  grandi
responsabilità  di  conseguenza,  perché  quello  che  noi
mettiamo per iscritto in questo documento non altro che
dire che ci sono degli spunti che non vanno tralasciati e
che  forse  non  sono  totalmente  di  pertinenza  di  questo
Consiglio  Comunale,  nel  nostro  ruolo  di  Consiglieri.



Abbiamo  già  ben  descritto  quali  sono,  il  sistema
aeroportuale,  tutto  ciò  che  ha  a  che  fare  con  il  Co-
Marketing, con la ricapitalizzazione, sono scelte politiche
importanti, imprenditoriali, vorrei dire rispetto a come si
vuole portare avanti la gestione di quest’Aeroporto. Credo
che emergono anche altri fattori che dicono che la gestione
politica territoriale non è andata bene, uno di questo che
è  ormai  a  conoscenza  di  tutti  è  risaputo  perché  lo
tocchiamo con mano è l’assenza delle Province e questo è un
altro elemento che ha portato ad uno scollamento e che è
venuto ed è emerso ed è importante che sia una nota di
riflessione per tutta la politica territoriale e Regionale,
pretendo attenzione. Credo che un altro fattore importante,
Presidente, è perché il Bando era iniziato. Chi ha arrecato
questo danno, perché se non ci fosse stato quell’errore noi
non staremo in quella situazione e questo rimane un punto
di  domanda  aperto,  a  cui  ognuno  può  dare  una  propria
lettura gestionale o politica. Credo che adesso così come
poi è stato detto in aula, rispetto allo Step successivo
ormi  credo  che  il  perno  politico  centrale  per  la
risoluzione oggi è il Presidente Regionale Nello Musumeci,
il quale avrà degli incontri con gli attori e le parti per
capire cosa fare. Io mi auguro e sono più che fiduciosa che
lui accolga questo nostro documento e ne faccia tesoro.
Spero che trovi anche il suo punto risolutivo. Un altro
aspetto che è meno importante forse ma che ci interessa in
qualità  di  Consiglieri  Comunali  e  con  questo  invito  la
Presidente  alla  Commissione  Turismo  a  fare  un  attento
controllo  rispetto  alle  Tasse  di  Soggiorno,  tema  che  è
emerso nelle discussioni durante il presidio anche con il
Sindaco e credo che va in qualche modo valutato per capire
effettivamente il regolare pagamento delle varie strutture
alberghiere  e  non.  Quindi  questo  è  il  pezzettino  che
possiamo prenderci noi in termini di cura, poi è chiaro che
questo Consiglio Comunale, così come ha dimostrato fino ad
adesso sarà combattivo fino alla fine e sono assolutamente
contenta  di  come  sono  andati  i  lavori  nonostante  i
risultati, non solo quello che è la dimostrazione del fatto
e  cioè  che  abbiamo  una  situazione  di  grave  pericolo
rispetto a quello che è il turismo e non solo del nostro
territorio, grazie Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ginetta Ingrassia. 

CONSIGLIERE INGRASSIA 
Grazie Presidente. Colleghi, Assessore e presenti in aula.
Sono chiaramente d’accordo con il documento, ero presente
alla riunione dei Capigruppo e sono dell’idea, l’ho detto
poc’anzi di quando eravamo riuniti che questo documento è
la sintesi dei nostri lavori, è la sintesi anche delle
nostre azioni, ad iniziare dall’occupazione dell’Aula che
comunque ha avuto una risonanza nel veicolare un messaggio



del  fare  in  modo  che  i  cittadini,  rappresentanti  anche
delle Organizzazioni Sindacali fossero presenti, venissero
qua ad ascoltare il documento che è stato prodotto ed a
seguire tutti quelli che mettevano al corrente delle nostre
azioni  e  della  nostra  occupazione  e  poi  decisamente  il
Consiglio Comunale Aperto che è stato importante perché ha
riunito  tutti  gli  attori  della  Provincia.  Infatti
quest’altro documento. Avevamo intrapreso noi queste azioni
nell’assoluta  consapevolezza  che  il  nostro  ruolo  è
decisamente  minimo,  lo  abbiamo  sempre  detto,  ma  è
importante comunque dire la nostra e stare attenti e vigili
a  come  nel  nostro  territorio  la  stessa  politica,  i
rappresentanti che sono stati eletti dai cittadini e da noi
stessi si muovano, il nostro ruolo è decisamente minimo ma
la nostra attenzione sarà sempre alta. Vorrei andare un
attimo oltre ed invitare come per altro più volte ho fatto
il Sindaco e l’Amministrazione tutta a fare in modo che si
realizzi  a  Marsala  e  siamo  già  in  notevole  ritardo  un
evento.  Un  evento  che  caratterizzi  la  nostra  Città,  un
evento che abbia, che faccia da cassa di risonanza e che
abbia un’importanza nel corso degli anni, per questo che
dico  che  siamo  in  ritardo,  perché  questo  doveva  essere
fatto  subito,  doveva  essere  fatto  all’inizio  di  questo
nuovo  mandato.  Un  evento  che  includesse  anche  al  suo
interno più attività e più eventi. Mi posso riferire e l’ho
detto una volta quando ho fatto un mio intervento decidere,
può essere la Settimana Santa, possiamo puntare sul turismo
ecclesiastico,  possiamo  puntare  sul  turismo  sportivo  ma
comunque  creare  un  solo  evento,  questo  non  significa
chiaramente che non si debba fare altro, però in questi
anni abbiamo rischiato ed abbiamo fatto tante cose, per
carità molte di grande valore, anche artistico, culturale,
folcloristico, però abbiamo rischiamo e così è stato di
disperdere  molte  somme  date  anche  un  po’  a  cascata,  a
poggia per eventi che di fatto però non sono riusciti a
segnare in maniera determinante il nostro territorio. Ci
dobbiamo muovere e questo è quello che chiedo al Sindaco e
che chiedo all’Amministrazione, ci dobbiamo muovere perché
Marsala possa diventare una meta scelta aprioristicamente
dall’Aeroporto che decisamente è importantissimo ed infatti
sono convinta che quella parte dove chiediamo al Tavolo
tecnico, agli attori preposti a farlo di raccordarsi, di
sedersi con l’Aeroporto di Palermo per fare sintesi, non
siamo  contro  nessuno,  non  ci  sono  nell’Era  Globale
campanellismi a distanza di pochi distanza. Fare in modo
comunque che anche una sintesi con l’Aeroporto di Palermo
possa  garantire  voli  all’Aeroporto  di  Marsala,
all’Aeroporto di Birgi, ma è chiaro che parallelamente ci
dobbiamo muovere perché si possa creare un grande ed unico
evento di rilievo che attiri i turisti, che attiri gli
italiani e gli esteri a venire nella nostra città. Grazie
Presidente. 



PRESIDENTE STURIANO 
Grazie collega Ingrassia. La parola alla collega Arcara. 

CONSIGLIERE ARCARA 
Grazie Presidente. Colleghi tutti. Io sarò molto breve su
questo punto perché Presidente io desidero che invece si
apra una pagina sulle recenti vicende politiche che stanno
impegnando il Partito Democratico, che come ho avuto modo
di dichiarare rappresenta il Peccato Originale, un po’ di
questa Consiliatura. Abbiamo iniziato la Consiliatura con
la crisi che travagliava il Partito Democratico, prosegue e
sta continuando ed adesso direi veramente di farla finita.
Ci vengano a dire cosa intendono fare. Quindi io desidero
che si apra una verifica politica. Intervengo in merito
alla questione dell’Aeroporto. Io ovviamente ero presente
alla  stesura  del  documento  e  quindi  è  chiaro  che  lo
condivido, però non condivido il vostro entusiasmo. Voglio
dire che ho apprezzato la condizione dei lavori fatta dal
nostro  Presidente  che  si  è  dimostrato  essere  ottimo
moderatore ed ottimo padrone di casa, davvero, è riuscito a
creare un’atmosfera molto, molto sentita ma tranne qualche
sporadica eccezione e dai toni molto pacati. Perché non
condivido,  Presidente  me  lo  lasci  dire,  il  prossimo
Consiglio Comunale non dobbiamo fare le belle statuine. Il
Consiglio Comunale si è svolto in un luogo politico, in una
sala istituzionale, quindi era giusto che venisse fuori un
confronto tra noi rappresentanti politici istituzionali ed
i  rappresentanti  politici  Regionali.  Era  giusto  che  ci
fosse  questo  confronto,  perché  Presidente,  perché  noi
soggetti  politici  abbiamo  delle  domande,  potevamo  porre
delle domande tecnico – politico ed amministrative agli
Assessori,  ai  Deputati  che  erano  questi  presenti.  A  me
personalmente  sono  rimasti  parecchi  dubbi.  A  me  sono
rimasti  parecchi  dubbi  e  ritengo  di  non  aver  avuto
l’opportunità  di  dissipare  questi  dubbi.  Ad  esempio  io
avrei  chiesto,  Presidente,  che  fine  ha  fatto  la  famosa
Tassa  sull’Emissione  Sonore  che  è  stata  inserita  nella
Finanziaria  Regionale  del  2016.  Perché  è  stata  emessa
questa tassa ed i provenienti di questa tassa sono stati
dati a chi? Evidentemente alle Compagnie Aree, le quali
Compagnie Aeree erano costrette ad aumentare il prezzo del
biglietto. Che cosa voglio dire con quest’esempio, ma tanto
a questo ho altri dubbi, tra l’altro poc’anzi io dicevo a
lei Presidente quanto dà la Ryanair all’AIRGEST non si è
mai  saputo,  non  si  sa.  Questi  dubbi  avrebbero  dovuto
chiarirli. Io sono del parere che comunque l’intervento è
tardivo, abbiamo perso tanto, abbiamo davvero perso tanto,
forse ancora non ci rendiamo conto, ce ne renderemo conto
quando  davvero  arriverà  l’estate  e  vedremo  le  nostre
strutture, i nostri commercianti davvero soffrire, a parte
i disagi causati ovviamente dalle diminuzioni dei voli.
L’evento  è  stato  tardivo,  ed  allora  perché  ancora  non
condivido questo entusiasmo e vorrei tanto essere smentita.



Il mio timore è che riaffiorino poi in Aula Consiliare le
diatribe,  le  appartenenze  appunto  dette  di  elogi,  che
queste schermaglie politiche di cui ho visto un breve cenno
quando un Assessore stava andando via ed un altro Deputato
gli  ha  intimato  di  fermarsi  perché  c’era  qualcosa  da
chiarire. Voglio dire, colleghi credetemi davvero, spero di
essere  smentita,  ma  credo  veramente  che  bisogna  essere
molto cauti, molto prudenti e quindi quel documento che ben
venga, nel quale soprattutto apprezzo il messaggio di e
riduco in pochissime parole, abbiamo scherzato, da questo
momento non si scherza più. Io lo leggo in questa maniera
il documento e da questo punto di vista, Presidente lo
condivido.  Comunque  complimenti  per  come  lei  ha  saputo
condurre i lavori. Mi riprometto poi di intervenire per
quanto  riguarda  situazioni  che  desidero  mettere  a
conoscenza l’Aula Consiliare. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie Collega. Ritengo che è stato anche lì un momento di
grande  maturità  anche  da  parte  dell’Aula  Consiliare  e
soprattutto dei colleghi Consiglieri. Non è che era vietato
l’intervento  dei  colleghi,  i  colleghi  potevano
tranquillamente intervenire. Però, come avete ben visto,
considerato che c’era tanta richiesta anche di interventi
soprattutto  da  parte  del  pubblico,  quando  facciamo  i
Consigli  Comunali  Aperti  è  per  dare  la  possibilità
soprattutto  al  pubblico  di  intervenire.  Diversamente
facciamo  un  Consiglio  con  un  oggetto  ben  preciso  e
invitiamo  solo  determinati  interlocutori.  Sarebbe  stato
scorretto,  già  c’erano  tante  persone  che  volevano
intervenire da parte del pubblico e sono andati via, vista
anche  l’ora  tarda,  sarebbe  stato  scorretto  non  dare  la
parola a loro ed intervenire noi. Noi sull’argomento siamo
stati vigili e continueremo ad essere vigili e possiamo
avere  naturalmente  diritto  di  parola.  Una  cosa  sola  vi
chiedo, se dobbiamo intervenire, esprimiamoci innanzitutto
nel merito del documento che è stato redatto, se dobbiamo
modificarlo lo modifichiamo, chiedo all’Aula di votarlo, in
modo tale che ci sia una votazione unanime sul documento,
in maniera chiara, il documento è aperto. Poi se dobbiamo
fare  altri  tipi  d’interventi,  vogliamo  aprire  anche  un
dibattito lo possiamo aprire, non so se è giusto, così come
mi  sembra  anche  doveroso  e  corretto  che  ad  intervenire
quanto  meno  ed  a  esprimersi  sia  uno  per  gruppo,  sennò
diversamente  diventa  un  fatto,  quindi  ognuno  chiede  di
intervenire. Prego Rosanna. 

CONSIGLIERE GENNA 
Grazie Presidente. Signori Assessori, colleghi. Condivido a
pieno  il  documento  che  avete  formulato  e  lo  voto
positivamente  e  nello  stesso  tempo  Presidente
successivamente alla votazione ritengo che sia opportuno
per Mozione d’ordine aprire un dibattito in aula in merito



ad alcuni fatti politici che coinvolgono la città, anche
quest’Assise. Per cui Presidente io sono pronta ad andare a
votare quanto prima. 

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie.  Ha  chiesto  di  intervenire  il  collega  Alfonso
Marrone. 

CONSIGLIERE MARRONE 
Grazie Presidente. Colleghi, Assessore. Condivido in pieno
il  documento  e  lo  sottoscritto,  lo  voto  favorevolmente
assieme al mio collega Coppola e faccio i complimenti a
nome del Movimento allo Staff del Consiglio Comunale per
come sono condotti i lavori del Consiglio Comunale Aperto.
Un Consiglio Comunale Aperto che lascia un po’ di dubbi,
perché se qualcuno pensa che in questo massimo Consesso
Civico si è fatto passerella a questo punto chiedo alle
massime Autorità di non fare più chiacchiere attorno ad un
volano che è quello dell’Aeroporto ed andare per come ha
detto  Salvatore  Ombra,  di  intervenire  subito.  Perché  a
questo punto direi che tutta l’AIRGEST di prendere di buono
quello che ha detto Salvatore Ombra, perché Salvatore Ombra
ha esperienza in merito all’Aeroporto. E sono d’accordo a
far  entrare  altri  Vettori  perché  Ryanair  non  può
minacciare, assolutamente. Chiedo all’Assessore Baiata, a
questo  punto,  di  sviluppare  anche  come  Commissione  due
grandi  eventi,  due  grandi  eventi  che  portano  turismo  e
portano  economia,  dato  che  per  quest’estate  c’è  poca
speranza.  Per  quello  che  ha  detto  Letizia  Arcara  sono
d’accordo, ma come Movimento l’abbiamo anticipato otto mesi
fa  su  quelle  dichiarazioni  che  ha  fatto  l’Onorevole
Milazzo. Noi otto mesi fa l’abbiamo anticipato, sarà un
intervento in seguito, dopo sarà pubblicato anche a mezzo
stampa. Grazie Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
La parola al collega Galfano e poi a Walter Alagna. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Grazie  Presidente.  Colleghi  Consiglieri,  Assessore.
Presidente  si  sono  espressi  tutti  i  Capigruppo,  forse
ancora i colleghi non hanno percepito la sua intenzione. Su
richiesta  del  collega  Pino  Milazzo  aveva  detto  di
esprimersi  soltanto  i  Capigruppo,  quindi  ci  stiamo
esprimendo  soltanto  sul  documento,  poi  eventualmente  e
questo lo deciderà il Presidente vuole aprire un dibattito
è un altro discorso. 

PRESIDENTE STURIANO 
Allora io ho detto: “Si esprimano sul documento uno per
gruppo”. Se dobbiamo far esprimere trenta consiglieri a
cinque minuti a Consigliere ci vorrebbero due sedute di
Consiglio Comunale. Se dopo la presa di posizione chiara ed



netta  da  parte  dei  Capigruppo  rimangono  due  colleghi
Consiglieri che vogliono aggiungere qualche cosa e nessuno
vuole  intervenire  sicuramente  farò  l’eccezione.  Collega
forse non ci siamo capiti, io ho detto: “Facciamo esprimere
i Capigruppo, innanzitutto”. Se devono parlare i singoli mi
sembra, se poi ci sono due iscrizioni in più rispetto ai
capigruppo sicuramente farò l’eccezione. Se ci sono altri
dieci interventi capite che ci vuole un’ora per far fare
dieci  interventi.  Signori  l’italiano  è  italiano,  l’ho
ripetuto tre volte chi c’è iscritto ad intervenire, se ci
sono  solo  due  iscritti  dopo  che  si  sono  espressi  i
Capigruppo darò parola. Se ci sono dodici iscritti dopo i
Capigruppo  sicuramente  cambia  tutto,  non  me  lo  fate
ripetere nuovamente. Scusami collega Galfano. 

CONSIGLIERE GALFANO 
No assolutamente Presidente ti ho chiamato io. Presidente
io ti vengo incontro per accorciare i tempi. Quel documento
di cui tu hai dato lettura io poco fa ero lì con gli altri
capigruppo e ho espresso parare favorevole, lo ribadisco e
quindi  è  inutile  che  faccio  ulteriori  commenti  perché
condivido in toto. Di conseguenza se il Presidente ritiene
opportuno di dare la possibilità agli altri Consiglieri di
parlare va bene, sennò entriamo in fase di Comunicazione e
sarò io il primo a chiederti di nuovo la parola in quanto
mi interessa fare qualche altra comunicazione. 

PRESIDENTE STURIANO 
Scusate sarò nuovamente chiaro, Walter ti puoi alzare e ti
darò subito la parola. Io in questo momento sto chiedendo
che ci si esprima sul documento. Se ci sono interventi che
devono apportare modifiche e contributi al documento che
ben venga, anche perché continuo a dire che eravamo dalle
quattro piantonati all’interno dell’Ufficio di Presidenza a
dare un contributo al documento. Bisogna essere rispettosi
anche  degli  orari  e  degli  impegni  che  si  assumano,
diversamente ognuno è libero di fare quello che gli pare e
piace,  gli  arriva  quando  gli  pare  e  piace  e  vuole
sconvolgere tutto quello che è stato fatto, questo non lo
posso  più  permettere,  consentitemelo,  per  rispetto  dei
colleghi Consiglieri che alle quattro meno un quarto si
trovavano nell’Ufficio di Presidenza. L’abbiamo scritto nel
Gruppo dei colleghi Consiglieri. Scusami Calogero non sto
dicendo questo, noi abbiamo dato un contributo. Continuo a
dire che se questi sono solo atteggiamenti, forse non ci
siamo capiti collega Ferreri. I colleghi Consiglieri a che
ora erano convocati oggi? Alle ore 16:00 per discutere il
Regolamento sui Servizi Sociali, discutere quello che si
doveva  trattare  oggi  ed  il  documento  dell’Aeroporto  in
maniera  chiara.  Linda  scusami,  se  prima  di  votare  il
documento dobbiamo permettere a trenta colleghi Consiglieri
di pigliare parola e parlare cinque minuti ciascuno del
sesso degli Angeli, perché mi sembra che sta andando a



finire così. Prego collega Galfano. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Colleghi io penso che stiamo un po’ travisando le cose, il
Presidente  aveva  chiesto  soltanto  di  esprimersi  i
Capigruppo. Si esprimano i Capigruppo, votiamo il documento
e poi passiamo all’altra fase delle comunicazioni ed ognuno
può dire quello che vuole e finisce il problema. Si vota il
documento  e  poi  ognuno  può  chiedere  le  comunicazioni.
Collega Rodriquez ha chiesto per mozione d’ordine. Quindi
Presidente  come  ritiene  opportuno,  se  può  mettere  in
votazione. 

PRESIDENTE STURIANO 
Scusate.  Penso  di  aver  avuto  anche  detto  “Dopo  che  si
esprimano i Capigruppo, se ci sono due – tre iscritti li
facciamo  parlare”  se  sono  iscritti  venti  Colleghi
Consiglieri mi sembra un po’… Se dire questo significa che
io non voglio far parlare, significa che l’italiano non lo
capiamo, non voglio aggiungere altro. Collega Galfano a te
la parola. Avevi terminato? Walter Alagna, prego. 

CONSIGLIERE ALAGNA WALTER
Signor Presidente, colleghi Consiglieri, signor Assessore,
signori del pubblico. Io esprimo sin da subito la piena
condivisione  al  documento  che  è  stato  redatto  perché
ritengo  che  rappresenta  alla  maturità  politica  ed  una
conoscenza  delle  problematiche  nella  fattispecie
dell’Aeroporto.  Signor  Presidente  il  documento  non
rappresenta  un  inno  di  gioia,  ma  di  fatto,  signor
Presidente, dà le indicazioni, dà le bacchettate giuste a
coloro i quali non hanno attenzionato nei tempi e nei modi
quello  che  è  la  debacle  dell’Aeroporto.  Il  Consiglio
Comunale  all’unisono  rappresentato  da  questo  documento
politico ottimo, eccellente, non fa altro che rappresentare
quello  che  è  stato.  E  non  solo  signor  Presidente,  ha
maturità  politica  dicendo  “Guardate  che  dovete  fare
questo”. Attenzionare quest’altro argomento, perché noi non
vogliamo  ripiombare  nella  crisi  del  settore  che  stiamo
vivendo. La ringrazio signor Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO
Ci sono iscritti a parlare la collega Licari, il collega
Nuccio ed il collega Ferreri. Ci sono altri che vogliono
intervenire?  Il  suo  intervento  è  scontato.  Due  minuti
ciascuno la collega Licari, il collega Nuccio, il collega
Ferreri ed il collega Rodriquez. 

CONSIGLIERE LICARI
Grazie Presidente. Amministrazione, colleghi e pubblico in
sala.  Condivido  ovviamente  il  documento,  ci  mancherebbe
altro  anzi  siamo  stati  veramente  attenti  e  maturi  come
diceva il collega Walter Alagna. A rafforzare quello che a



detto il collega Sinacori, credo che non soltanto dobbiamo
vigilare ma dobbiamo stare con il fiato sul collo a questo
CDA e a chi ci rappresenta e che è venuto qui lunedì scorso
e  ci  ha  deliziato  con  grande  ottimismo  dicendo  però
purtroppo che la “SUMMER 2018” è saltata. Credo che sia
stata usata anche troppa leggerezza a mio  avviso perché
molti cittadini, piccoli imprenditori Presidente che erano
presenti qui in aula sono rimasti davvero amareggiati dalle
risposte che sono state date, cioè nessuna soluzione al
danno imminente che subiranno le piccole e medie imprese,
perché di questo si tratta. Le piccole e medie imprese in
pratica si ritroveranno ad ottobre a dover fare i conti e a
fine anno con tutta una tassazione che subiranno ugualmente
perché le tasse da pagare ci saranno lo stesso, al di là
degli introiti e degli utili che si saranno. Pertanto credo
che il lavoro che sta portando avanti il Sindaco ed il
Consiglio  Comunale  di  Marsala  sia  veramente  lodevole  e
dobbiamo andare avanti compatti ed uniti. Volevo aggiungere
un’altra cosa, che sarebbe opportuno che i rappresentanti
della Provincia che ci sono all’ARS e che sono stati eletti
dai  Trapanesi,  dalla  Provincia  di  Trapani  tutta  ed  in
particolare  anche  da  Marsala  che  è  la  città  che
contribuisce e che ha sempre contribuito alla quota di Co-
marketing  con  una  quota  importante  che  diversamente  se
versata per il Co-marketing sarebbe stata utile magari per
spenderli  in  una  stagione  estiva,  in  un  Cartellone
importante  che  avrebbe  portato  il  giusto  turismo  e  la
giusta  pubblicità  dai  turisti  che  arrivavamo  da  altri
Aeroporti.  Pertanto  credo  che  potremmo  anche  chiedere
assieme a questo documento che l’Assessorato al Turismo
Regionale si prendesse anche l’incarico di prevedere una
somma quasi di rimborso per i danni che subiranno perché i
danni li subirà tutto l’indotto, non soltanto le strutture
ricettive, i ristoranti, ma partendo già dalla signora che
si occupa delle pulizie di un piccolo B&B, dal piccolo
ristoratore, dal barista. Perché non chiedere assieme a
questo documento o anche con un’altra azione, con un altro
documento a seguire, se è possibile avere un sostentamento
forte, un finanziamento per fare un’attrazione durante la
stagione estiva con un Cartellone importante. Credo che non
sia una cosa così impossibile e forse potrebbe essere una
soluzione  concreta  al  di  là  delle  chiacchere,  perché  è
facile venire qua e dire “Va beh, la Summer 2018 è saltata
e  poi  vedremo  l’anno  prossimo”,  intanto  quest’anno  le
imprese  locali  dovranno  pagare  ugualmente  le  tasse.
Dovranno pagare la Camera di Commercio, dovranno pagare
tutto quello che c’è da pagare, Iva e quant’altro. Per cui
io chiedo a questo Consiglio Comunale in questo momento ed
anche  all’Amministrazione  chiediamo  un  aiuto,  un
finanziamento per fare, per spendere questi soldi nella
stagione estiva. Non so in che termini, però sarebbe il
minimo, perché questo è al pari di una calamità naturale
Presidente. Quando il nostro Aeroporto è stato sequestrato



quasi  dai Militari  per le  azioni che  si sono  state in
Libia, siamo stati poi risarciti dai danni subiti, quindi
questo per me è al pari di un sequestro dell’Aeroporto
perché attualmente noi non ce l’abbiamo,  quattro voli non
giustificano e non possono portare tutta la ricchezza che
l’anno scorso abbiamo visto nella nostra città, perché i
locali erano pieni, le strutture erano piene, tanta gente
ha investito e pertanto credo che sia una proposta che
possiamo  fare  sia  come  Consiglio  Comunale,  insieme
all’Amministrazione ed al nostro Assessore al Turismo. Non
so  se  condividete,  se  lo  possiamo  aggiungere  o  fare
un’altra richiesta successiva. Il minimo che ci possono
dare oltre alle chiacchiere credo che sia questo, oltre a
delle Linee anche Regionale, non solo dell’AST(?), quelle
che ci sono per poter collegare Palermo alla nostra città.
Credo che siano delle richieste legittime e nessuno potra
parlare. Grazie.

PRESIDENTE STURIANO
Grazie a Lei. Calogero Ferreri.

CONSIGLIERE FERRERI
Presidente  grazie  e  mi  scuso  per  poco  fa,  spesso  non
controllo le azioni, considerato che è un tema importante e
che  interessa  l’intera  Città  e  non  solo,  anche  la
Provincia, Volevo soffermarmi vista anche la serietà di
questo  Consiglio  Comunale  affrontare  questo  problema,
perché sembra che l’Aeroporto fosse soltanto di Marsala
visto  che anche i Comuni vicini della Provincia non hanno
partecipato  al  Consiglio  Comunale  Aperto,  al  di  là  del
Comune  di  Erice.  Visto  il  presidio,  il  documento,  il
Consiglio Comunale Aperto e quest’altro documento che è
stato stilato oggi, ringrazio visto che purtroppo non ho
potuto  partecipare,  però  volevo  ritornare  al  Consiglio
Comunale Aperto per una frase che ho sentito dire da un
Onorevole Marsalese dicendo che la Summer 2018 è un falso
problema. Proprio da questa frase vorrei partire, perché
non vorrei che il problema fosse soltanto della Città di
Marsala e per certi versi ancora non è stato percepito
soprattutto da chi ci ha definiti che siamo indicenti di
calpestare quest’Aula, credo che un problema sia serio, non
per il discorso, ma siamo in un punto dove l’Aeroporto
conta il 20% del PIL della nostra Provincia, è una somma
sostanziale perché lì forse quello che è  venuto meno in
questo periodo è l’unione con i restanti comuni, perché la
somma che è venuta a mancare sono anche 600.000,00 euro e
un’altra cosa che è venuta fuori e che i cittadini sono
venuti a conoscenza è anche il discorso di liquidare o
ricapitolare  l’AIRGEST.  Sono  altri  problemi  che  non  è
soltanto il contratto di Co-Marketing che magari noi ci
siamo  soffermati  lì,  ma  ci  sono  altri  problemi  che
riguardano seriamente la gestione dell’AIRGEST visto che
adesso è il 100% della Regione Siciliana. Anche lì è un



fatto,  Presidente,  che  dovremmo  seguire  con  molta
attenzione, perché potrebbe diventare l’Aeroporto di Birgi
la capitale del deserto, perché domani un non ritorno della
Ryanair o di altri vettori, perché quando mi sento dire qui
dentro  che  la  SUMMER  2018  è  un  grosso  problema  e  mi
riallaccio a quanto detto dalla collega Licari che non ci
sono prenotazioni al momento per i B&B o per le strutture
alberghiere,  quindi  il  problema  c’è  ed  è  molto  grave.
Quindi vorrei ringraziare lei presente per come ha condotto
i lavori nella sedota del Consiglio Comunale Aperto perché
in questa fase, questo Consiglio Comunale, quest’Assise sta
dimostrando molta serietà nei problemi di quest’Aeroporto e
spero che chi ha preso impegni in quell’Aula, perché questo
Consiglio  Comunale  Aperto  è  servito  a  questo,  possa
realmente nei prossimi giorni, perché l’Assessore Turano è
stato chiaro, ha preso un impegno con la Regione Siciliana
si possa realmente mettere un punto e finire di riempire
pagine e pagine su quest’Aeroporto e soprattutto ritornare
a  piena  operatività  com’era  negli  anni  passati.  Grazie
Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie  Calogero  Ferreri.  La  parola  al  collega  Daniele
Nuccio. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Grazie Presidente. Molto brevemente interrompo un silenzio
di un mese e passa perché ritenevo inopportuno far passare
il messaggio che speculassi anche dalla posizione di poter
fare  campagna  elettorale  e  qualcuno  l’avrebbe  detto.  È
chiaro  che  io  sono  con  voi  in  questo  documento,  ne
condivido ogni singolo passaggio e nelle analisi che stiamo
facendo qui vorrei provare ad essere un po’ meno timido nel
dire una cosa abbastanza chiara, che se non partiamo da
questo non abbiamo ben capito, o chi ci ascolta non capirà,
riconoscere ufficialmente ed a gran voce più che fra le
righe il fallimento politico di un’intera classe politica
di questo territorio. È nel documento e per questo io non
lo condivido in modo più istituzionali viene detto, per
questa ragione io lo voterò favorevolmente. Ma il data da
cui  ripartire  è  riconoscere  che  la  classe  politica  di
questo territorio, degli ultimi dieci anni però ha fallito,
si deve anche riconoscere il fallimento di un altro modo di
fare che era il metodo campanellistico che abbiamo avuto in
questi anni, quando per troppo tempo abbiamo ragionato sul
perché l’Aeroporto non si chiama Marsala, ma si chiama solo
Birgi, è chiaro lo preferirei anch’io, chi potrebbe stare,
oggi di fatto non c’è nemmeno che porti il nome di Trapani.
Il campanile la fallito quando noi abbiamo pensato e forse
è  emerso  anche  nella  seduta  di  Consiglio  Aperto,
Presidente,  che  abbandonarci  alla  dietrologia  avrebbe
portato  da  qualche  parte.  Cioè  l’idea  che  dietro  il
fallimento  dell’Aeroporto  Trapani  –  Birgi  c’è  la  regia



occulta di Palermo e poniamo il caso, il collega Ferreri
dice che è così, io faccio una riflessione non ho detto che
è giusto o sbagliato o è vero o è falso. Ricordo al collega
Ferreri che sostiene il contrario che operiamo comunque in
regime di libero mercato, collega Sinacori. In un regime di
mercato potrebbero non essere condivisibile politicamente,
un’eventuale strategia che vede un Aeroporto grande far
soccombere l’altro più piccolo. Ma in un regime di Mercato,
Ferreri, noi classe politica a tutti i livelli, ovviamente
non solo il Consiglio Comunale avrebbe dovuto attrezzarsi
affinché  nessuna  iniziativa  in  tal  senso  trovasse
cittadinanza  in  qualche  modo,  o  per  lo  meno  saperla
contrastare  come  si  poteva.  C’è  stato  un  tempo  in  cui
poteva essere messa in campo una strategia di questo tipo,
soprattutto quando noi abbiamo raggiungo, da 1 milione e
mezzo, a 1 milione e 600 mila passeggeri. Caro Ferreri lei
pensa che c’è un complesso internazionale sul perché la
città di Palermo, Assessore Baiata, quattro giorni fa era
sulla  prima  pagina  del  New  York  Times,  non  la  pagina
cultura, gli inserti che un giornale importante può fare,
la  prima  pagina  sul  perché  Palermo  in  dieci  anni  è
diventata,  in  venti  forse,  da  capitale  della  mafia  a
capitale della cultura. Nessuno degli operatori, compreso
l’Assessore Turano in questa sede ha sentito l’esigenza di
dire  “Ragazzi  c’è  un’opportunità  per  la  Provincia  di
Trapani,  che  è  Palermo  Capitale  della  cultura,  il  che
significa Sicilia Capitale della cultura.” Le assicuro che
avremmo trovato spunti per poter fare ragionamenti insieme,
non credo che l’abbia fatto nessuno, nemmeno della nostra
Giunta, purtroppo. Ci sono strategie da mettere in campo e
che  non  abbiamo  mai  fatto;  abbiamo  visto  in  campagna
elettorale, anche un po’ di sciacallaggio rispetto alle
responsabilità.  Sinceramente  io  ho  sempre  votato  a
Sinistra,  non  voterei  mai  Micciché,  non  voterei  mai
Musumeci,  ma  dire  come  è  stato  in  Campagna  Elettorale
dall’Assessore Angileri, allora candidata che è la Giunta
Musumeci che ha fatto fallire l’Aeroporto, secondo me non
corrisponde al vero e per onestà intellettuale dovremmo
dirlo, in tre mesi non si può fare il danno che è stato
fatto. Almeno che non riconosciamo e questo è l’altro punto
di  riflessione  e  poi  mi  avvio  alla  conclusione,  che
un’Infrastruttura strategicamente così importante per tutta
la  Sicilia  Occidentale  fino  a  quando  sarà  gestita,  il
Centrosinistra,  lo  diceva  Sinacori  ha  ragione,  Centro,
Destra  e  Sinistra  alla  stregua  hanno  la  responsabilità
sull’aver gestito quest’opera semplicemente come l’ennesimo
sottogoverno,  dove  piazzare  qualche  “Trombato”  della
politica, dove poter fare qualche assunzione, dove poter
foraggiare le nostre clientele. Fin quando noi riusciamo
nell’operazione verità fino in fondo noi non riusciamo mai.
Per  questo che  io dico  che è  positivissimo che  si sia
aperto un ragionamento con il fronte, con la società , con
i sindacati, con gli operatori, con la politica e questo è



l’obiettivo  Presidente  lo  dobbiamo  tenere  stretto  di
mantenere questo tavolo di confronto per sempre, per tutto
quello che sarà il futuro continuarlo a farlo, perché da
qui potrebbe uscire qualcosa. Questa è l’unica lezione che
possiamo  prendere  in  qualche  modo,  riconoscendo  che  ne
usciamo  solo,  anche  lì,  se  riusciamo  veramente  a  fare
sistema ed a far fronte ai disastri che questo ci attende,
ma  comunque  l’alba  sorgerà  comunque,  il  sole  sorgerà
comunque  e  dovremmo  trovarci  nelle  condizioni  di
fronteggiare questo momento e provare nel 2019 a recuperare
laddove  abbiamo  sbagliato,  quindi  niente  più
provincialismi,  niente  più  Campanile,  niente  più
clientelismo e forse un’opera così importante torneremo a
parlarne.  Perché  caro  Ferreri,  Palermo  e  Provincia  di
Trapani, Provincia di Palermo, quindi Sicilia Centrale e
Sicilia Occidentale forse a tutti i livelli quando veniva
Renzi,  quando  veniva  la  Boschi,  quando  venivano  altri,
avremmo  dovuto  dire,  ma  negli  anni  ovviamente  non  solo
negli  ultimi  mesi:  “Che  cosa  facciamo  della  rete
ferroviaria Palermo – Marsala?” e non far sì che un treno
ci  metta  quattro  ore  per  arrivare  a  Palermo.  Che  cosa
facciamo della rete su gomma? Queste erano le strategie che
la classe politica avrebbe dovuto mettere trattando però
alla pari forse, non proprio alla pari ma quasi forse, con
un milione e mezzo di passeggeri, che oggi è chiaro che
andiamo ad elemosinare e non sono fino a che punto sarà
conveniente  per  un  Aeroporto  importante  come  quello.
Rispetto alle cose che dicevano gli altri colleghi e chiudo
sugli eventi da organizzare. È chiaro che è preferibile che
ci siano, lo diciamo anche da un pezzo, ma questo rientra
in un’ottica di strategia di cosa fare. È chiaro che dire
che facciamo qualche evento, abbiamo un milione e 100 mila
passeggeri di turisti mi pare difficile, almeno che non
troviamo le risorse per i Let Zepelin, i Pink Floyd ed i
Rolling Stone, in un’unica settimana ed allora forse le 50
mila unità, le 100 unità le troviamo.  C’è un ragionamento
molto serio da fare sulla programmazione cosa che noi non
facciamo perché è comunque troppo tardi per ragionare a
prescindere dall’Aeroporto, saremmo comunque in ritardo per
programmare alla stagione estiva, quindi prendiamone atto
collega  Licari  che  è  così.  L’unico  appello  era  questo,
riuscire e l’Ufficio Di Presidenza se ne faccia carico e
potta  l’Assemblea,  teniamo  alta  l’attenzione,  ma  questo
tavolo di confronto non venga dismesso il giorno dopo o
qualche  settimana  dopo  quando  l’attenzione  ed  il  gioco
forza scemerà sulla scorta del disamore rispetto al fatto
che veramente abbiamo fallito ed a tutti i livelli abbiamo
fallito. Io mi prendo il mio pezzettino di responsabilità,
forse c’è qualcuno che ne avrà di più, quando Turano dice:
dopo settimane di riunioni fatte a Palermo, lì spezzo una
piccola  lancia  per  il  Sindaco,  che  si  trova  spiazzato
quando Turano ad un certo punto dopo mesi di discussione
dice:  “Ecco  il  bando  dovete  farlo  voi”.  Come  può  un



Assessore  al  Turismo  dopo  mesi  di  contrattazione,  di
concertazione, uscire in un’Assemblea pubblica dicendo: “È
responsabilità vostra” è chiaro che il Sindaco dica: “Oh,
non so quand’è che ci avete detto che è responsabilità
nostra fare un bando di questo tipo” e temo che lì abbia
ragione  in  qualche  modo  e  questo  rimando  al  fatto  che
capisco quei cittadini che assistendo ad una riunione oche
è stata sicuramente produttiva, utile, però se ne vanno
esterrefatti dicendo: “Mah! In mano a chi siamo?” e questo
è davvero il rammarico con il quale concludo l’intervento.
Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie. Lei ha rinunciato all’intervento collega? Prego ha
due minuti. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Presidente volevo sapere se c’era Giovanni il posteggiatore
che voleva parlare. È da un’ora che chiedo di parlare,
parlo  per  ultimo,  credo  che  mi  consentirà  poi  di  dire
ultimamente al problema del documento e quindi il discutere
sul documento un’ulteriore cosa, che cordino interesserà
molto  l’Assessore  qui  presente.  Per  quanto  riguarda  il
documento  sarebbe  inutile  Presidente  dirle  che  sono
d’accordo, perché sa benissimo assieme a Giovanni che ero
presente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega io la invito ad esprimersi sul documento. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Sì, io mi esprimo sul documento e poi su quello che dirò mi
darà se è d’accordo o meno. Mi faccia finire, non mi faccia
perdere tempo perché perderà tempo lei ed anch’io, quindi
se mi fa finire di parlare finirò in due secondi e mezzo.
Le stavo dicendo che sono d’accordo perché ho partecipato
alla stesura di questo documento e ne vado orgoglioso di
aver partecipato a questo documento che credo che sia di
un’importanza fondamentale per la Città e per il Consiglio
stesso. Però devo essere critico su una cosa Presidente, io
mi aspettavo e me ne vergogno come cittadino Marsalese che
in quell’aula deputata a poter parlare in quell’Assemblea
aperta al pubblico che è stata giustificata un’assenza che
secondo me è un’assenza da non giustificare affatto. Per
l’Onorevole  Gucciardi  che  è  rappresenta  la  deputazione
Regionale alla Regione doveva essere qui presente al di
fuori da tutto, perché doveva giustificare il suo non voler
far qualcosa per questa Provincia e per quest’Aeroporto e
lui non ha fatto altro che scappare, perché è stato proprio
un voler scappare assieme ad altri attori. Presidente non
mi faccia parlare perché è così. 

PRESIDENTE STURIANO 



Finisca l’intervento. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Ad  altri  attori  principali  come  quelli  della  Camera  di
Commercio. Quindi e giusto che questa cosa venga detta,
perché il volersi bene è relativo, perché queste persone
dovevano essere qui a prendersi le proprie responsabilità
sul fallimento di cui parlava il mio caro collega Daniele
Nuccio. Perché dobbiamo parlare proprio da quella frase
finale che in un’uscita da quest’Aula l’Assessore Mimmo
Turano con il suo fare e con il suo dire molto garbato e me
ne  complimento  perché  rappresenta  veramente  la  Regione
Sicilia per il suo modo di esporsi e mi taccio per questo
motivo, ha finito di dire con una frase emblematica, hai
detto  bene  Daniele  “Il  compito  sarà  del  Sindaco  e
dell’AIRGEST”. Questo mi fa tanto ma tanto pensare, caro
Presidente.  Quindi  le  chiedo  gentilmente,  come  abbiamo
scritto nel documento, perché è stato detto chiaramente una
data  il  31  marzo  2018,  perché  è  una  data  per  noi
fondamentale, perché rappresentano “Money” per noi poterli
dare, le chiedo di rigirare così com’è stato detto da tanti
altri  colleghi  Consiglieri  su  questa  data.  Dopodiché
Presidente mi consenta una cosa. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Mi  permetta  Presidente  perché  credo  che  sia  importante
tanto quanto. Oggi sono le 19:55 e comunico all’Assessore
al ramo, Assessore allo sport… 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere  non  siamo  nella  fase  delle  comunicazioni.
Consigliere non siamo nella fase delle comunicazioni. Non
siamo nella fase delle comunicazioni. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Assessore si prenda le sue responsabilità. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere o lei si adegua al Regolamento o sarò costretto
a  buttarla  fuori.  Quando  si  entrerà  nel  merito  delle
comunicazioni lei il diritto di fare comunicazioni. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Perfetto. 

PRESIDENTE STURIANO 
Lei è scorretto. Lei è scorretto. Mi consenta è scorretto.
La prossima volta non le darò la parola. Assolutamente sì.
Assolutamente sì. … (intervento fuori microfono)… lei ha un
suo capogruppo, lei ha un suo Capogruppo. La prossima volta



farò votare dall’Aula la sua sospensione, così come non è
consentito parlare degli assenti e fare apprezzamenti sugli
assenti. Collega è troppo semplice, se un bando è stato
fatto, quel bando è stato fatto perché un Governo Regionale
ha previsto i 14 milioni di euro sul bando, non perché sono
venuto per opera dello Spirito Santo e non siamo qui a dire
chi  sono  le  responsabilità.  C’è  stato  un  nuovo  Governo
Regionale che si è insediato il 5 novembre, sono passati
quattro mesi e non sto a dire che la responsabilità è del
Governo Musumeci. Ma la responsabilità è anche vostra che
siete una forza di Governo. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Il Problema dell’Aeroporto sono quattro mesi, perché lei si
altera così tanto Presidente. Stia calmo. Non si alteri. 

PRESIDENTE STURIANO 
No, no assolutamente. La farò alterare appena la butterò
fuori  dall’aula,  che  lei  sospende  i  lavori  e  la  farò
alterare. Mettiamo in votazione la proposta del documento.
Le  regole  valgono,  io  ho  detto  che  non  permettevo  di
intervenire  oltre  i  Capigruppo  sul  documento,  lui
interviene per le comunicazioni, mi sembra scorretto. Lei
non avrà più la parola, gliela darò soltanto quando le
compete.  Segretario  mettiamo  in  votazione  la  bozza  di
documento.  

Il  Segretario  Comunale  procede  a  votazione  per  appello
nominale, a seguito del quale: 

Hanno  votato  sì  n.  24  Consiglieri:  Sturiano  Vincenzo,
Ferrantelli Nicoletta, Ferreri Calogero, Marrone Alfonso,
Vinci Antonio, Gerardi Guglielmo Ivan, Meo Agata Federica,
Sinacori  Giovanni,  Rodriquez  Mario,  Coppola  Leonardo,
Arcara Letizia, Di Girolamo Angelo, Cimiotta Vito, Angileri
Francesca, Alagna Walter, Nuccio Daniele, Milazzo Giuseppe,
Ingrassia  Luigia,  Piccione  Giuseppa  Valentina,  Galfano
Arturo, Alagna Luana,  Rodriquez Aldo. 

Sono  assenti  n.  6  Consiglieri:  Alagna  Oreste,  Coppola
Flavio,  Chianetta  Ignazio,  Cordaro  Giuseppe,  Milazzo
Eleonora, Gandolfo Michele.

PRESIDENTE STURIANO 
Prendono parte alla votazione sul documento 24 Consiglieri
Comunali su 30. Quorum richiesto per l’approvazione 13, il
documento  viene  approvato  all’unanimità  dei  Consiglieri
Presenti,  24  presenti  e  24  voti  favorevoli.  C’era  il
collega che voleva intervenire sulle Comunicazioni quindi è
il momento delle comunicazione. C’erano delle istituzioni
anche istituzionali, non l’abbiamo detto prima anche per
rispetto. Collega Galfano a lei la parola. 



CONSIGLIERE GALFANO 
Grazie Presidente, colleghi Consiglieri. Collega Rodriquez
lei forse poco fa non ha sentito il mio intervento, che
avevo delle comunicazioni da fare per rispetto all’aula ed
ai Capigruppo “Mi riservo in fase di comunicazione” ecco
del perché della diatriba con il Presidente, ci dovevamo
soffermare sul documento solo per questo. Presidente io
sono preoccupato, preoccupato perché tutto il pomeriggio
non ho fatto altro che collegarmi per quello che so fare
con  il  Telefonino  per  vedere  le  previsioni  del  tempo,
perché  se  continua  a  piovere  così,  forse  si  realizzerà
qualche cosa di brutto per la città. Beh, alle 20:30 e
forse quello che stava dicendo il collega Rodriquez ci sarà
la partita di Serie A2 Femminile della nostra Squadra del
Marsala contro il Perugia, che è una partita fondamentale
per la permanenza in A2. Beh noi rischiamo di perdere la
permanenza in A2 e tutto questo è un danno per la città
perché ricordiamoci che viene portato il nome della nostra
città fuori, rischiamo di retrocedere perché la partita si
perde a tavolino Assessore. Perché c’è infiltrazione di
acqua al Fortunato Bellini. È da un anno che ci portiamo,
abbiamo fatto gli emendamenti, abbiamo messo i soldi e non
riusciamo  a  risolvere,  non  è  colpa  sua,  perché  lei  è
l’Assessore e non è un tecnico, ma intanto il problema
esiste. Poco fa sono arrivate al Presidente le foto di
quello che sta succedendo al Palazzetto che è con i secchi,
quindi  rischiamo  una  cosa  che  è  veramente  assurda.  È
assurdo che la nostra squadra, la prima squadra della città
retroceda perché nel palazzetto piove, dopo che si sono
fatti numerosissimi interventi e sono stati messi i soldi
da  parte  del  Consiglio  Comunale.  Speriamo  che  passiamo
presto a giocare al Palasport e lì, Assessore entro un po’
in confusione. 

PRESIDENTE STURIANO 
Vi invito a fare silenzio. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Perché proprio qualche mese fa da quella sedia il Sindaco
dibattendo proprio con il collega Rodriquez ci diceva che a
breve si riaprirà il Palasport  ma soltanto la parte della
gratinata, perché la tribuna non era agibile in quanto il
prospetto era rovinato. Qui qua tutti ci accontentiamo di
avere magari la disponibilità del Palasport con la sola
gradinata. Qualche cosa non mi quadra. Lei la settimana
scorsa  è  venuto  in  Commissione  Sport  e  ha  dichiarato:
“Presto si aprirà il Palasport”, a mia domanda “Ma soltanto
la parte della gradinata?” “No, si aprirà tutto”. Io sono
stato sorpreso della cosa, contento sì, ma sorpreso. Se il
Sindaco dice che si apre per metà, il suo Assessore si dice
per intero, qualche cosa non mi quadra. Ora lei sorride e
lei  ha  detto  in  quella  Commissione  e  c’era  l’Assessore
Accardi che ha trovato 30.000,00 euro come se 30.000,00



euro  si  trovano  nell’angolino  “Abbiamo  fatto  i  bagni  e
stiamo  facendo  il  prospetto”.  No  caro  Assessore  a  me
dispiace,  capisco  che  è  giovane  politicamente  parlando,
perché è più vecchio di me, lei forse non sa che questo
Consiglio ha messo 100.000,00 euro, 100.000,00 euro per, lo
dico subito, al Punto 5 degli emendamenti dove io sono il
primo  firmatario  “Rifacimento  prospetto  riqualificazione
Palasport lato Viale Olimpia anno 2017, 100.000,00 euro, da
prelevare dalla Via Salemi”. Quindi quando c’è da prendersi
le bastonate perché togliamo i soldi dalla Via Salemi il
Consiglio se le deve prendere, quando invece si fanno le
altre cose che il Consiglio ha deciso, noi abbiamo deciso,
poi come si suol dire alla siciliana dopo quello che ha
detto  l’Assessore  Turano,  mi  permetto  “Vi  annagate”
dicendo: “Questo abbiamo fatto, questo abbiamo fatto”, come
avete fatto la Chiesa di Bufalata… (parola non chiara)…
come vi vantate la Fontana del Vino, tutti emendamenti da
noi, dai Consiglieri, da quattro briganti, perché in quel
momento eravamo dei briganti qua dentro, tutti trattati
male. Ora invece che cosa succede vi vantate di quelle cose
che il Consiglio ha messo, perché noi Consiglieri c’abbiamo
messo la faccia e voi invece. Comunque non ha importanza,
al di là di ogni prima genitura che mi è pare che è un
difetto di quest’Amministrazione noi andremo avanti sempre
e l’importante è che si facciano i lavori per la città. Non
ha importanza lavorate con gli emendamenti fatti da noi.
Brevissimamente Presidente io voglio un po’ giustificare il
mio comportamento, perché qualcuno mi potrebbe dire “Ma tu
allora  perché  non  firmi  la  Mozione  di  sfiducia”  voglio
entrare nell’altro campo dove sono meno bravo. Una mozione
di sfiducia innanzitutto come dice il collega Pino Milazzo
non  c’è.  È  stato  presentato  dal  mio  collega  Michele
Gandolfo a livello personale.

PRESIDENTE STURIANO 
Collega la correggo, si presenta quando si raggiungono le
giuste firme e si protocolla, non prendiamo in giro la
gente e la città, non esiste nulla, non esiste nulla. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Presidente  io  vengo  tartassato  da  domande,  anche  dai
giornalisti, io voglio specificare che io sono un uomo di
squadra, faccio parte di un Partito. Il Partito di questa
linea su una cosa che ancora dice bene lei non esiste. Non
esiste, quindi ecco perché. Poi mi permetto anche di dire,
come  dice  il  mio  amico  Daniele  Nuccio,  da  buon
democristiano “Meglio il peggior Sindaco che il miglior
Commissario” perché daremo in mano la città, perché una
Mozione  di  Sfiducia  dev’essere  programmata,  fare  un
programma, lavorarci sopra, programmare. Non si può così.
Io sono arrabbiato, non mi ha dato questo, ti faccio una
mozione di sfiducia. Bisogna programmare ed allora io poi
posso anche condividere, non si può così ed ecco l’attacco



nei  miei  confronti:  “Tu  sei  il  capogruppo  ed  il  tuo
Consigliere”,  il  Consigliere  l’ha  fatto  a  livello
personale, vuole raggiungere i suoi risultati, forse di
visibilità, per carità ognuno è libero di fare tutto ciò
che ritiene opportuno. Per quanto mi riguarda io lavoro
così, come ho lavorato sempre, facendo degli emendamenti e
portando  avanti  le  iniziative  che  sono  mie,  dei  miei
colleghi consiglieri, perché lo dicono i cittadini, noi
siamo  i  rappresentanti  ed  abbiamo  il  dovere  di  portare
avanti i loro desideri. Una volta ho detto questa parola “I
desideri ci vengono espressi dai cittadini ai Consiglieri,
nella qualità di rappresentanti” ed io li riporto avanti e
l’unico modo, secondo me, per dare il mio contributo e
facendo gli emendamenti, perché è l’unica arma che ho è il
voto e non faccio una mozione di sfiducia, ma io voglio
continuare a votare, nelle al Consiglio perché da solo non
riuscirei a nulla e portare avanti quello che i cittadini
mi  chiedono.  Mi  scuso  non  è  mia  abitudine  dilungarmi
Presidente, me ne scuso, grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Aveva chiesto di intervenire per una breve comunicazione la
collega  Rosanna  Genna.  Prima  di  darle  la  parola  mi
riallaccio a quello che ha detto il collega Galfano, è
normata che lei ha il diritto di parola, assolutamente.
Quello che ha detto il collega Galfano e quanto detto anche
dal collega Rodriquez. Il Consiglio ha fatto e per questo
la  invito  nella  qualità  di  responsabile  degli  impianti
Sportivi,  Assessore,  a  monitorare.  Io  ho  diffidato
l’Ufficio  a  pagare  la  ditta  vincitrice  della  gara
d’appalto. Trattasi di un emendamento fatto non nel 2017,
ma  fatto  nel  2016.  Abbiamo  previsto  i  40.000,00  euro
puntualmente su un progetto redatto dall’Ufficio, con una
differenza  che  prima  non  pioveva,  pioveva  soltanto  nei
bordi, quindi non era interessato nemmeno il rettangolo di
gioco, del Pala Bellina, ad oggi dopo i 40.000,00 euro
d’interventi manutentivi c’è un allegamento totale di tutto
il manto, di tutto il fondocampo della Fortunato Bellina
con  un  grave  nocumento  dell’immagine  della  Città  di
Marsala, siamo in Diretta SKY. Siamo in Diretta SKY, che
bella figura che ci stiamo facendo, non solo, 5.000,00 euro
di  multa  è  il  rischio  che  si  prenderà  la  Società,
prenderanno 5.000,00 euro di multa ed in più rischiano la
perdita a tavolino o la ripetizione della gara se finisce
bene, con l’addebito dei costi di trasferta alla Società.
Per i cittadini la colpa è del Consiglio Comunale quando il
Consiglio  Comunale  con  i  propri  emendamenti  votati  da
quest’aula nel 2016 ha previsto le somme. Su questo non ci
sono dubbi, su questa cosa vogliamo essere chiari, non è
che possiamo circa andare, controlliamo, io ho diffidato
l’ufficio a pagare la ditta ed a questo punto diffido anche
l’ufficio,  non  solo  a  pagare  la  ditta,  ma  diffido
l’Amministrazione,  gli  Uffici  competenti  a  chiedere  il



risarcimento danni, possibilmente, visto che c’è stato un
danno all’immaginane della città ed anche della Società.
Assessore capisce che la responsabilità non è nemmeno sua,
io non voglio addebitare la responsabilità a lei, che sia
chiaro,  ma  ci  sono  i  responsabili  tecnici  che  devono
seguire i lavori che vengano effettuati a regola d’arte,
che sia chiaro. A lei la parola. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Presidente posso aggiungere che la Società avrà una perdita
di almeno 10 milioni di euro, di 10.000,00 euro chiedo
scusa.  Sono  talmente  incazzato  sulla  cosa  perché  è
immaginabile  Presidente  avere  ancora  oggi  la  non
possibilità di poter usufruire di un palazzetto, quando i
lavori sono stati fatti e secondo me da architetto fatti
male,  perché  non  c’è  stato  nessuno  che  ha  controllato
questa copertura e se sono stati fatti bene o male questi
lavori. Perché se continua a piovere qualcosa c’è. Se io
faccio un lavoro male nella mia professione la pago di
faccia, io come libero professionista perché la devo pagare
di faccia e voi come Amministrazione tutto tace? Perché?
Quindi ci dev’essere qualcuno a controllare Segretario, ci
sono i collaudi. 

ASSESSORE BAIATA 
Posso? 

PRESIDENTE STURIANO 
Assessore a lei la parola. 

ASSESSORE BAIATA 
Signor  Presidente,  signori  Consiglieri  tutti.  Prima  di
rispondere sul Pala Bellina desidero fare una precisazione.
Intanto  vi  devo  informare,  siccome  la  Consigliera
Ingrassia, il Consigliere Marrone hanno parlato di turismo,
di  eventi  e  di  tutte  queste  cose,  io  devo  dire
semplicemente  che  l’Amministrazione  ed  il  sottoscritto
stanno lavorando tantissimo per creare eventi a Marsala ed
uno di questi eventi, intanto vi sto informando per questo,
è un grosso evento che è quello di quattro giorni a Marsala
che per la prima volta in Sicilia, che ho cercato di far
mettere e ci sono riuscito, portare a Marsala una tappa del
Campionato  Italiano  di  Kite.  Dove  tutt’Italia,  tutti  i
velisti che ci sono in Italia, in quei quattro giorni che
coincide  con  il  Trofeo  Garibaldi,  quindi  dal  10  al  13
maggio, sarà un grosso evento per la città di Marsala, sarà
una grossa vetrina per quanto riguarda la nostra Città,
perché tutt’Italia e dico anche in Europa, parleranno di
quest’evento. È la prima volta che arriva in Sicilia una
tappa e questo è un grossissimo evento e quindi significa
anche  turismo,  significa  anche  tanta  gente  che  viene  a
Marsala e o su questo stiamo lavorando. Domani troverete
anche sui giornali alcune cose perché abbiamo avuto qua



ieri ospite a Marsala, che poi sarà la ciliegina sulla
torta, la campionessa mondiale, che si è classificata al
terzo posto, quindi la Ragazza Bagnoli che ha pubblicizzato
la città di Marsala “Alle Falde del Kilimangiaro” dove ha
detto che i due campi di dove si allena sempre è il Brasile
e  lo  Stagnoli  di  Marsala,  dopo  aver  parlato  con  il
sottoscritto. Quindi questo credo che sia anche pubblicità,
sono eventi che sono importanti per la città di Marsala.
Altri  eventi  stiamo  pubblicizzando,  perché  aspettiamo  e
rispetto al Consigliere Galfano per il Palazzetto, così
pian piano introduco altri discorsi. Il Palazzetto dello
sport è pronto, perché non lo abbiamo aperto subito, perché
abbiamo visto che potevamo aprirlo tutto e quindi dare alla
città di Marsala un monumento grosso dove si possono fare
grossi eventi e quindi far parlare della città di Marsala.
Siamo in dirittura di arrivo, mancano pochissime cose e
quindi  quanto  prima  daremo  alla  città  di  Marsala,
all’Amministrazione  della  città  di  Marsala  quel  grosso
monumento dove possiamo creare tanti eventi e quindi si può
creare  tanto  turismo  e  tanto  benessere  alla  Città  di
Marsala. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Grazie al Consiglio Comunale che ha stanziato le somme. 

ASSESSORE BAIATA 
Questo non mi spetta, io devo dire semplicemente quello so
e che vi devo dire, altro non vado in polemica con nessuno.
Non voglio andare in polemica con nessuno. 

CONSIGLIERE GALFANO 
È la politica che ha dato i soldi. 

ASSESSORE BAIATA 
Io ringrazio, ringrazio il Consiglio Comunale che ci ha
messo i soldi prima, però io dico semplicemente quello che
posso dire da quando mi sono insediato ad oggi. Vengo ad
altri  discorsi,  al  Fortunato  Bellina.  Fortunato  Bellina
abbiamo trovato una situazione bruttissima. Il Fortunato
Bellina ha avuto sempre dei problemi per quanto riguarda il
tetto. Stasera se ne parla perché za piovendo, perché se
non pioveva stasera non se ne parlava, questo sicuramente.

CONSIGLIERE GALFANO 
Assessore non sta dicendo una fesseria, non è vero che se
ne sta parlando stasera. 

ASSESSORE BAIATA 
Scusate mi fate finire, io non ho parlato, sono stato in
silenzio, ho ascoltato, quando volete continuo, se volete,
altrimenti mi fermo e non parlo più, mi dispiace. Se volete
delle spiegazioni io ve le posso dare, perché su questo mi
sono  interessato  tantissimo  e  con  l’Assessore  Accardi



abbiamo  seguito  attentamente  tutti  i  lavori  ed  abbiamo
diffidato  la  ditta,  abbiamo  chiesto  che  ci  metta  per
iscritto e lo ha fatto che ci rifaccia il tempo. Purtroppo
i tempi non sono così, dall’oggi al domani si fa un tetto
in un palazzetto. Quindi stiamo lavorando anche su questo,
ma l’Amministrazione vigila su questo. Poi se i lavori,
come dite voi, in passato, anni fa non sono stati seguiti
questo io non lo so, non li ho mai seguiti e quindi non vi
posso rispondere, quindi questa è una cosa con cui dovete
vedervela  tra voi  e non  con chi  in questo  momento sta
cercando di fare qualche cosa per la città di Marsala e
quest’Amministrazione  vi  posso  dire  che  su  questo  non
dorme. Sopra c’è l’Assessore Accardi, il Sindaco, io, tutti
ci siamo stati sempre dietro, purtroppo disgraziatamente
oggi  sta  piovendo  e  non  possiamo  prevedere  quello  che
succede. Se si fosse fatto domenica e forse non pioverà,
quindi potevamo benissimo, io posso dire semplicemente che
stiamo prendendo tutti i provvedimenti ed abbiamo anche
diffidato  la  ditta  e  se  i  lavori  non  vengono  fatti
immediatamente,  sicuramente  saremmo  costretti  anche  a
buttarli fuori ed a chiedere il risarcimento. Questo che
sia  chiaro,  è  questo  che  si  deve  sapere,  non  voglio
prolungarmi, perché eventi a Marsala stiamo cercando di
farne  tantissimi,  purtroppo  certe  cose  a  volte  non  si
possono  fare  dall’oggi  al  domani,  però  pian  piano
sicuramente come state vedendo questo grosso evento che
avviene a Marsala, dove per quattro giorni sarà la capitale
d’Italia perché una tappa di questo genere non si è mai
fatta in Sicilia e quindi sicuramente avremo tantissima
gente, tantissimi giornali, giornali sportivi e giornali
quotidiani che pubblicizzeranno la città di Marsala e di
questo ne siamo veramente contenti e fieri. Non ho altro da
dirvi, grazie a tutti. 

PRESIDENTE STURIANO 
Per essere più chiaro c’è stato un intervento, c’abbiamo
messo la faccia, ci siamo andati come Commissione sport è
presente il Collega Sinacori e ci siamo andati, ma non ora,
nel 2016, i lavori sono stati fatti nel mese di maggio del
2017  è  passato  un  anno.  Cinque  segnalazioni,  sei
segnalazioni.  Piove  a  settembre,  piove  a  ottobre,  a
novembre,  dicembre,  a  gennaio  ed  a  febbraio.  Ma  dico
Benedetto  il  Dio  chi  deve  vigilare  sull’esecuzione  di
questi lavori? Si diffida. Si diffida al pagamento ed al
risarcimento. 

ASSESSORE BAIATA 
Ma l’abbiamo già fatto. 

PRESIDENTE STURIANO 
C’è  un  danno  all’immagine  di  questa  città,  non  è  un
problema di lavori che sono stati eseguiti, è un danno
all’immagine, non è la prima volta che veniamo ripresi e



redarguiti  a  mezzo  televisivo.  Le  posso  far  vedere  le
segnalazioni e le foto Assessore. 

ASSESSORE BAIATA 
Guardi non c’è motivo perché conosco la situazione forse
anche meglio di lei. 

PRESIDENTE STURIANO 
Io non sto dicendo che la colpa è sua. È giusto non è sua,
lei è stato nominato il 5 novembre. 

ASSESSORE BAIATA 
Ma non c’entra niente questo, perché io sono uno sportivo
nato, ho fatto sempre sport e quindi conosco la situazione
di  Marsala,  conosco  la  situazione  dell’impiantistica
sportiva e conosco la situazione delle palestre e quindi
non devi venire ad insegnarmi. Però so benissimo che è
stato sicuramente trascurato questo lavoro, oppure non è
stato  eseguito  bene  per  come  doveva  essere  eseguito.
Purtroppo non tutte le ciambelle vengono con il buco, a
volte  capita  anche  questo,  purtroppo  dobbiamo  anche
piangere questa cosa. 

PRESIDENTE STURIANO 
Io  posso  ammettere  che  lavoro  venga  eseguito  male,  il
problema si pone oggi perché il lavoro è stato fatto ed
oggi  piove.  Ma  è  da  un  anno  che  diciamo  che  piove
all’interno,  nessuno  che  riesce  a  risolvere  questo
problema? Ma noi veramente non siamo in grado di poter
risolvere  al  problema  così  piccolo  e  pensiamo  di  poter
risolvere problemi più grandi? C’è la credibilità della
Pubblica  Amministrazione,  bisogna  dare  esempi,  facendo
saltare, possibilmente come diceva l’amico Salvatore Ombra,
le teste talmente in alto dei responsabili che non cadano a
terra, perché andranno talmente in alto. Un esempio per
tutti. Non è possibile che veniamo fermati per strada e
diventiamo  le  barzellette  per  la  città  per  il  problema
della Fortunato Bellina che piove. Signori miei, ognuno di
noi ha una sua dignità. Se la Commissione un anno e mezzo è
andata a fare un sopralluogo e ha messo le risorse in sede
di approvazione del Bilancio con gli emendamenti è perché
vogliamo risolvere il problema. Oggi vogliamo sapere la
responsabilità di chi è, il problema perché non è stato
risolto e se magari ci vuole qualche altro milione di euro
da mettere per poter risolvere il problema, come abbiamo
fatto per tanti anni con il Palasport, forse questo è il
problema.  Così  come  siamo  contenti  che  fortunatamente
quest’anno o ben auguratamente quest’anno, grazie ad un
attento  lavoro  fatto  da  questo  Consiglio  Comunale  sia
precedente  che  attuale,  perché  quello  precedente  ha
programmato e ha pianificato per far diventare Marsala,
colleghi presenti di questo Consiglio e colleghi passati.
Collega  Vinci  lei  era  anche  Amministratore,  abbiamo



pianificato per far diventare il Palasport, un punto di
riferimento per l’organizzazione di pubblici spettacoli non
occasionali ma permanenti, questo significa che il polo di
riferimento  attrattivo  della  Sicilia  Occidentale  diventa
Marsala, come lo è stato per tanti anni in passato, così
cole oggi lo è Acireale, concerti permanenti, dove possono
venire  migliaia  e  Migliaia  di  persone,  abbiamo  fatto
investimenti. Abbiamo creato, abbiamo fatto lavori prima,
creando le vie d’accesso successive, un gruppo elettrogeno,
una  cabina  elettrica  solo  ed  esclusivamente  per  quel
Palasport.  Abbiamo  fatto  braccio  di  ferro  con
l’Amministrazione  nel  2016  prevedendo  i  primi  70.000,00
euro  con cui  oggi si  sta completando  la prima  parte e
prevedendo prima 100 e poi sono diventati 90 per la seconda
parte del palazzetto. Se dovevamo seguire i tecnici della
mia città che volevano 700.000,00 euro in questo momento
non  avremmo  nulla.  È  stato  fortemente  e  caparbiamente
voluto  dal  Consiglio  Comunale,  con  due  emendamenti  in
Bilancio prima uno e poi un altro, con 160.000,00 euro a
fronte dei 700.000,00 euro richiesti oggi inaugureremo il
Palasport e con gli investimenti fatti in passato, dove
abbiamo speso sicuramente, ma non sono state somme buttate,
Marsala inizierà a diventare punto di riferimento, è questo
quello  che  serve.  Però  non  mi  posso  permettere  che  ci
vengano  a  dire  che  siamo  andati  a  fare  la  spesa  al
supermercato, quando abbiamo approvato il Piano Triennale
abbiamo fatto degli emendamenti, perché o l’uno o l’altro.
O  l’uno  o  l’altro,  quindi  significa  che  ci  sono  stati
colleghi  Consiglieri  lungimiranti  che  hanno  dato  un
contributo ed onestà intellettuale vuole che si riconoscano
a  quei  colleghi  gli  obiettivi  ed  i  risultati  oggi
raggiunti, diversamente lo faremo con documenti alla mano e
con trascrizioni alla mano. Noi non possiamo parlare di
decoro urbano quando poi la facciata del Palazzo VII Aprile
è  ridotta  nello  stato  in  cui  è  ridotta,  eppure  quel
Consiglio Comunale ha previsto 60.000,00 euro di progetto
redatto dall’Ufficio per fare la facciata. Mi auguro che
partiranno i lavori a breve, questo significa, ma non ci
possiamo  sentire  accusati,  che  abbiamo  fatto  i  nostri
comodi, che abbiamo utilizzato per andare a fare politica
clientelare di piccola bottega, non è così. Non è così e
non lo possiamo permettere, così come sulle scuole, abbiamo
fatto investimenti. Siamo andati caro Giovanni a fare una
serie di interventi. Io capisco che invece è arrivato il
momento serio dove il Consiglio Comunale dovrà iniziare a
fare ispezioni e dove le teste dovranno iniziare a cadere,
perché  non  è  possibile,  San  Leonardo,  Birgi,  Cutusio,
essere  mortificati  dai  nostri  cittadini,  come  se  la
responsabilità è dei colleghi Consiglieri. Noi ci siamo
andati,  abbiamo  fatto  il  sopralluogo,  abbiamo  messo  le
somme, abbiamo fatto gli emendamenti, collega Sinacori. Per
la  Palestra  di  Ranna  abbiamo  messo  30.000,00  euro,
30.000,00 euro, la palestra è da tre anni che è chiusa, è



passato un altro anno e mi auguro che a settembre quanto
meno  questi  bambini  abbiamo  il  diritto  di  avere  una
palestra funzionale. Signori miei non stiamo qui a cercare
le responsabilità, ritengo che una cosa sia chiara e netta,
ci sono responsabilità politiche sul controllo di quello
che è il lavoro di funzionari e dirigenti e questo non può
essere  responsabilità  addebitabile  al  Consiglio,  il
Consiglio farà la sua parte, in tutto e per tutto, state
tranquilli,  però  ognuno  si  deve  assumere  le  sua
responsabilità.  Non  è  possibile  che  quelle  scuole  i
bambini,  nonostante  abbiamo  detto  di  sistemare  il
riscaldamento, abbiamo messo le somme, Collega Luana Alagna
sbaglio o no? Ci sono che cosa? Le certificazioni scadute o
non  mai  fatte?  Ma  perché  è  competenza  del  Consiglio
Comunale andare a controllare le certificazioni? E subiamo
queste mortificazioni. Non iniziano le scuole, chi deve
andare a controllare se è tutto apposto e corretto. Stiamo
parlando che mancavano le certificazioni sulle caldaie e se
scoppiava qualche caldaia? Collega Sinacori, il bombolone a
gas non aveva le certificazioni, si è dovuto chiudere le
mense,  i  centri  di  cottura,  perché  mancavano  le
certificazioni.  Un  anno  cadono  i  soffitti  e  dobbiamo
chiudere metà delle scuole, un anno dobbiamo chiudere le
scuole perché mancano le certificazioni per le caldaie ed i
i bomboloni del gas, ma chi deve controllare? O va a finire
che noi diventiamo alla fine i catalizzatori di tutte le
problematiche, come se la colpa è nostra e che non facciamo
il  nostro  ruolo.  Queste  sono  cose  che  abbiamo  detto,
Giovanni  o  no?  Dobbiamo  fare  scelte,  facciamo  scelte,
mettiamo più risorse per le scuole, ma lo facciamo, ma
metteteci al corrente di quelle che sono le richieste. Oggi
scopro, perché mi sono documentato, che il Preside della
scuola  aveva  mandato   sessanta  richieste  agli  Uffici,
sessanta  richieste  che  c’erano  queste  cose  che  non
andavano. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
E ci sono anche gli esposti alla Procura, Presidente. Ci
sono anche esposti alla Procura di alcuni dirigenti. 

PRESIDENTE STURIANO 
Scusate se mi sto un pochettino alterando, ci sono delle
cose di cui non volevo neanche parlare. Se la scuola, il
Preside che è responsabile anche penalmente nella qualità
di dirigente, ci sono esposti e denunce, purtroppo ci sono
denunce penali. Ma se ci sono sessanta richieste fatte e
scritte,  ma  di  chi  è  questa  dirigenza,  questa
responsabilità?  Ma  nessuno  ci  ha  mai  comunicato  che
bisognava mettere queste risorse. Signori miei io ritengo
che  è  arrivato  il  momento  di  fare  un’azione  seria,  di
controllo, anche ispettiva, perché non è più tollerabile.
Non  sto  qui  ad  attaccare  nessun  Assessore,  io  non  sto
parlando degli Assessore, assolutamente, io sto dicendo che



sicuramente hanno scritto agli Uffici e non sto parlando di
responsabilità singola assolutamente, ma non mi posso più
permettere  di  camminare  per  strada,  come  tutti  i  miei
colleghi  Consiglieri  perché  veniamo  aggrediti:  “Non
funziona  il  semaforo”  succede  un  incidente.  La
mortificazione  della  buca  sulla  strada  e  piantano  la
pianta. Cerchiamo di essere un po’ seri, ritengo che è da
quattro mesi che non si fanno interrogazioni, sono iscritte
all’ordine  del  giorno  speriamo  di  farle  subito  ed  in
maniera urgente. Scusate lo sfogo, sto parlando a nome di
tutti i Colleghi Consiglieri, scusate se ho fatto questa
cosa, perché non è più tollerabile signori miei. Non era il
momento delle interrogazioni e nemmeno le volevo fare. Mi
dispiace che l’interlocutore è stato l’Assessore Baiata che
forse è il meno indicato, Assessore sei il meno indicato,
scusami, te lo giuro, veramente. Non sono responsabilità
tue!  Non  sono  responsabilità  tue,  però  attenzione.
Attenzione, cerchiamo di essere seri, cerchiamo di essere
seri, oggi ne vale anche l’onorabilità delle istituzioni
che  rappresentiamo  e  non  stiamo  a  scaricare  le
responsabilità, è sua, è del dottor Fiocca, è mia, secondo
me ci sono responsabilità condivise, ma arriva il momento
dove un punto fermo va messo, così come bisogna capire,
così come prevede la normativa, i Dirigenti E funzionari se
hanno autonomia negli atti gestionali o sono vincolati a
quelle che sono le direttive o gli ordini di servizio che
vengono scritti dall’Assessore di turno o dal Sindaco di
turno.  Questa  è  un’altra  cosa  che  io  non  posso  più
tollerare, mortificare i colleghi Consiglieri. Ci sono atti
gestionali  e  voi  vi  dovete  gestire  sull’ordinaria
Amministrazione, punto. Adesso chi vuole intervenire ha la
facoltà. Collega Genna scusami, a te la parola. 

CONSIGLIERE GENNA 
Presidente io le avevo chiesto precedentemente la parola
per Mozione d’Ordine, voglio precisare. Voglio precisare
anche  un’altra  cosa,  io  faccio  parte  del  Gruppo  Misto,
Presidente vorrei che lei mi ascoltasse, io vorrei che lei
mi ascoltasse. Io faccio parte del Gruppo Misto e se non
ricordo  male  il  Gruppo  Misto  in  questo  momento  è
un’accozzaglia di colleghi che si sono dichiarati chi per
un verso e chi per un altro verso, chi dall’opposizione è
passato in Maggioranza, chi è andato all’Opposizione. Io
vorrei  precisare  e  di  questo  mi  può  dare  conforto  il
Segretario  che  ci  dovrebbero  essere  due  Gruppi  Misti,
quello  di  Maggioranza  e  quello  di  Opposizione.  Non  ho
motivo  che  ci  sia  un  Gruppo  Misto  soltanto,  perché  il
collega  oggi  gli  viene  la  fantasia  di  fare  una  scelta
totalmente diversa e passa nel Gruppo Misto. Quindi ritengo
opportuno anche al mio Capogruppo, alla collega Piccione,
la invito a fare chiarimenti ed in assenza della collega
Piccione,  invito  il  vice  Presidente  del  Gruppo  Misto  a
prendere gli opportuni provvedimenti, perché io sono in



questo  momento  in  un  Gruppo  dove  c’è  un’accozzaglia  di
Forze  politiche.  Ripeto  ognuno  di  noi  ha  un’identità
politica chi ci tiene e chi non ci tiene, io ci tengo. Io
sono nell’area di Centrodestra, non lo posso fare collega,
io condivido il suo messaggio, io sono di Centrodestra e
quando rispetto alla mia ideologia ho fatto una battaglia
non  a  favore  di  quest’Amministrazione  fallimentare  per
giunta, per cui di conseguenza ritengo che ci sia anche un
momento  di  chiarimento  all’interno  del  Gruppo  Misto.  I
colleghi  dell’opposizione  se  non  ricordo  male  ne  siamo
quattro  mentre  i  colleghi  della  Maggioranza  o  pseudo
maggioranza sono in tre, quindi il Gruppo può coesistere
come  Gruppo  Misto  di  Opposizione  e  Gruppo  Misto  di
Maggioranza. Precisando questo, Segretario mi dai conforto
e merito? In questo momento c’è un’accozzaglia di Gruppo
Misto dove sono confluiti tutti i colleghi Maggioranza ed
Opposizione, scindere i due Gruppi, di Opposizione e di
Maggioranza  sarebbe  opportuno  nel  chiarimento  e  nel
rispetto delle regole. 

Assume la presidenza del Consiglio il consigliere Arturo Galfano

PRESIDENTE GALFANO 
Collega Genna il Segretario non era disattento, parlava con
me e parlava proprio di questo. 

CONSIGLIERE GENNA 
Anche per le rappresentanze all’interno delle Commissioni.
A prescindere da questo Presidente, io intervengo ed avevo
chiesto  perché  la  collega  Arcara  mi  aveva  anticipato,
avendo letto il documento del PD ritengo più che mai oggi
necessario un confronto politico. Ritengo e lo chiedo a
vivavoce perché oggi siamo qua in aula per discutere un
Regolamento relativo ai Servizi Sociali e ci troviamo con
l’Assessore  Baiata  che  non  rappresenta  la  delega  dei
Servizi  Sociali.  Io  ringrazio  il  collega  del  PD,  il
Capogruppo,  ma  ringrazio  tutto  il  Gruppo  firmatario  di
questo  documento  che  è  il  documento  che  loro  hanno
presentato  dove  per  certi  versi  sfiduciano  la  loro
Amministrazione,  chiamando  già  a  dovere  chi  è
rappresentativo in aula a livello di rappresentanza anche
politica e fanno riferimento a Clara Ruggeri, Annamaria
Angileri, Agostino Licari. È importante, è un passaggio
importante,  oggi  mi  sarei  aspettata  anche  in  vista  di
questo  Consiglio  Comunale  la  presenza  del  Sindaco  a
difendersi  su  questo  atto.  Assessore  non  ci  sono
giustificazioni, quanto meno il Vice Sindaco o chi di suo
doveva essere in aula. Sarebbe stato importante anche un
confronto ed ascoltare anche quello che aveva da dire il
Sindaco in merito, visto e considerato che il suo gruppo
politico lo sta sfiduciando, il suo Partito, dove lui era
Segretaria, lo sta sfiduciando. Non ho voluto firmare e mi
ero resa disponibile a firmare la mozioni per raggiungere i



venti, la Mozione del collega Gandolfo, perché bene lei
diceva: non si può firmare una mozione dall’oggi al domani
tanto per” , prima di firmare una mozione bisogna valutare
gli  aspetti  negativi  che  influiscono  sulla  Città  nel
momento in cui andiamo a sfiducialo il Sindaco. Siccome noi
non abbiamo valutato questo, quindi è necessario che anche
le  Forze  Politiche  dell’opposizione,  oggi  cominciano  a
discutere di un’eventuale mozione di sfiducia. Io sono la
prima pronta a firmare ed a rimanere in aula e votare la
Mozione di Sfiducia anche ora stesso Presidente, se abbiamo
un progetto da condividere. È importante non lasciare la
città  in  mano  al  Commissario  comunque,  bene  diceva  lei
collega, anche se io la identifico dall’altra parte perché
lei  è  in  opposizione  costruttiva  ed  io  di  questo  ho
condiviso  il  suo  messaggio.  È  pur  vero  che  però  un
confronto politico, una verifica, capire realmente qual è
l’interesse degli Assessori che oggi dovevano essere in
aula per votare un Regolamento sui Servizi Sociali, che
sono  andati  a  presentare  un  libro.  Quindi  l’assenza  è
anteporre  un  problema  sociale  ed  un  Regolamento  alla
presentazione di un libro. Quindi io ringrazio i colleghi
del  PD  per  aver  dimostrato  un  atto  di  responsabilità
ammettendo  di  aver  fallito  con  quest’operazione,  li
ringrazio  e  condivido  a  pieno  quello  che  è  scritto  in
questo documento. Grazie Presidente era quello che volevo
dire. 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie Consigliera Genna. Lei parlava di giustificazione,
ma è un’abitudine. Collega Genna l’altro ieri mentre noi
eravamo  al  Consiglio  Comunale  Aperto  alle  ore  10;00  si
facevano in Contrada Strasatti l’inaugurazione di un asilo.
Mi sembra veramente poco opportuno che ci sia un Consiglio
Comunale Aperto e si vada ad inaugurare una cosa, poi mi
permetta, non voglio buttare benzina sul fuoco, collega
Vinci lei è il Capogruppo del PD, io ne ho sentito parlare
tante volte proprio da lei di quest’Asilo, quasi quasi non
dovrei dirglielo, me ne sono dispiaciuto perché lei era qua
e l’inaugurazione si faceva lì. Contento lei, non so che
cosa dirle. 

CONSIGLIERE GENNA 
Presidente  forse  avevano  bisogno  di  fare  il  Book
fotografico, per la prossima tornata. Il collega non ha
bisogno di fare il book fotografico è già accreditato. 

PRESIDENTE GALFANO 
Per carità. È iscritto a parlare il collega Milazzo e poi
il collega Gerardi. Prego collega Milazzo. 

CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE 
Grazie Presidente, colleghi Consiglieri. Mi dispiace che
stasera che a poter parlare delle comunicazioni politiche



sia presente l’Assessore Baiata che è un tecnico e non è un
politico in quest’Amministrazione. Presidente che facciamo?
Possiamo pure chiudere e rinviare eventualmente. 

PRESIDENTE GALFANO 
Prego. 

CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE 
Se i colleghi non sono interessati, possiamo fare quello
che dite. 

PRESIDENTE GALFANO 
No, prego. 

CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE 
Dicevo  che  sono  spiaciuto  della  presenza  dell’Assessore
Baiata che Assessore politico non è, che non rappresenta la
parte  politica  di  questa  Città  e  che  invece  su  queste
Comunicazioni  è  mia  intenzione  di  parlare  poco  poco  di
politica, visto che stiamo nella sede opportuna. Intanto
giusto  per  un  chiarimento  al  collega  Ferreri,  collega
Ferreri guarda che l’AIRGEST è di proprietà della Regione
non da ora, ma da quattro anni, quando all’epoca quello
scellerato di Crocetta ha tolto le Province e quindi giusto
per chiarirci non buttiamo dei sassolini su cui per ora
amministra,  ma  è  da  quattro  anni  che  è  della  Regione
Siciliana. Ti sto dicendo che è di proprietà della Regione
da quattro anni e non è di proprietà della Regione da pochi
mesi,  tanto  per  capirci.  Successivamente  Presidente,  mi
creda collega Galfano quando lei iniziò era preoccupato,
adesso chissà che cosa sta succedendo a Marsala perché mi
aspettavo, perché in realtà a Marsala non è che solo la
palestra, c’è l’intera città che non c’è più, purtroppo,
Assessore  Baiata  e  lei  non  c’entra  glielo  ripeto  a
carattere cubitali, ma c’è l’intera città che non c’è più.
Non è più possibile, siamo davanti ad un’Amministrazione
che si presenta due anni e mezzo fa dicendo che non erano
importanti i grossi progetti, collega Licari, ma bisognava
agire  su  quella  che  era  l’ordinaria  Amministrazione:
Servizi,  luce,  strade  e  tutto  quello  che  ne  compete
all’interno di un Servizio. Purtroppo ahimè sono le cose a
cui non si è mai dedicata. Forse si sta dedicando a cercare
di presentare progetti ed a recuperare quella che è la
parte spicciola di questa città. Le ricordo una cosa ed
abbiamo  le  testimonianze  scritte,  ad  ogni  Consiglio
Comunale laddove si è votati il Bilancio questo Consiglio
Comunale ha fatto due richieste personalmente all’Assessore
di  riferimento,  i  soldi  per  le  manutenzioni  sono
sufficienti? La risposta è stata sempre sì. Ma è possibile,
sempre sì. È da due anni che votiamo questo Bilancio a
quest’Amministrazione. Personalmente mi sono alzato e ho
detto: “Ingegnere Patti, Assessore ai Lavori Pubblici ma i
soldi delle manutenzioni sono sufficienti?” la risposta:



“Sì”, se questa è sufficienza. È una cosa vergognosa che
stiamo vivendo in questo ultimo tempo. Poi viva a Dio una
volta quando la politica era democrazia, cara collega e
cari  colleghi  tutti,  l’Amministrazione  era  tenuta
semestralmente,  ma  dico  annualmente  a  presentare  alla
relazione di tutto quello che era il lavoro svolto di ogni
singolo Assessorato, io l’ho fatto. Io l’ho fatto quando ho
fatto  l’Amministratore,  ognuno  si  assumeva  le  proprie
responsabilità, il Sindaco veniva in aula, Renzo Carini
veniva in aula e relazionava, Presidente del Consiglio mi
dia torto ma lei era presente con me e ha visto, su quello
che era l’andamento di quello che si era fatto. Qua non
sappiamo più niente. Siamo arrivati al punto a votare un
emendamento  in  un  Piano  Triennale  senza  sapere  né  il
progetto e chi aveva scelto di metterlo in quel posto.
L’abbiamo  anche  votato  nell’interesse  della  città.
L’abbiamo anche votato. Qui non saprei più che cosa dire
per far sì che possiamo uscire da questo problema. Poi viva
a Dio, consentitemi amici del PD, ma il documento che ne
esce fuori mi sembra vedere un film, la seconda parte, la
prima parte l’ho vista nel 2015, ora a distanza di tre anni
vedo  la  seconda  puntata,  il  PD  che  si  ribella
all’Amministrazione che ha eletto. La stessa cosa avete
fatto  nel  2015  sfiduciando  all’epoca  Giulio  Adamo  che
fortemente  avete  voluto,  che  fortemente  avete  voluto,
perché eravate completamente diversi come anime politiche,
ma l’avete voluta, perché era vincente in quel momento e
bisognava cavalcare l’onda della vincita, dopo tre anni vi
siete resi conto che non andava bene, allora sfiduciate
l’Amministrazione Adamo e vi candidate in prima linea. Se
volete  fare  di  nuovo  la  cosa  così  vi  sbagliato,  un
consiglio che vi do: sfiduciatelo e state fuori da quella
che è l’Amministrazione di questa citta, perché da quando
ci siete portate solo danni e basta. L’avete fatto con
Giulio Adamo e lo state facendo con Alberto Di Girolamo che
fortemente l’avete voluto. Poi viva a Dio arriva lo sport
che si va nei teatri, arriva un flop teatrale: “Dimettiamo
Alberto Di Girolamo. Sfiduciamo Alberto Di Girolamo.” Ma
chi lo deve sfiduciare? Chi lo ha eletto, prima si deve
dimettere, deve dire: “Mia colpa, mi dimetto e lo sfiducio”
ma non che mi arriva a fare populismo perché serve solo,
caro collega Galfano, ad incrementare gli animi di questa
città,  solo  a  questo  può  servire.  Io  dico  che  sono
d’accordo  con  una  sfiducia,  ma  una  sfiducia  che  sia
costruttiva nell’interesse della città e non una sfiducia
che sia negativa per andare allo sbando, per andare ad un
commissariamento, sediamoci, siamo tutti d’accordo, tutti,
però  che  sia  una  sfiducia  costruttiva,  che  ci  porti  a
capire che cosa dobbiamo fare subito dopo la sfiducia. Non
andare a fare una sfiducia solo per fatti personali, non
sono  d’accordo  cari  amici  miei,  sulle  istituzioni  non
bisogna speculare fatti personali, le istituzioni sono una
cosa che non ci appartengono personalmente, sono del popolo



e non bisogna assolutamente per fatti personali sfiduciare
quelle  che  sono  le  istituzioni  che  sono  state  elette
democraticamente.  Allora  si  può  anche  sbagliare,  avete
sbagliato,  io  ve  lo  dico,  ponetevi  da  parte,  però  mi
raccomando non è che vi candidate di nuovo successivamente,
perché già dopo due volte che avete fatto danni state un
pochettino fermi. Bene stanno facendo a livello nazionale,
fate la stessa cosa a livello comunale. Fate quello che
stanno  facendo  a  livello  nazionale,  assumetevi  le
responsabilità  che  siete  al  Partito  di  opposizione  e
starete  all’opposizione,  perché  così  sicuramente  portate
danno a questa città. A me dispiace dire tutto questo, ma
cari  amici  del  PD  siamo  arrivati  al  capolinea,  siamo
arrivati al Capolinea e questa città non può più esimersi.
A  me  dispiace  che  il  mio  amico…,  collega  è  una
comunicazione è dibattito politico e tutto quello che può
essere utile a questa città. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Presidente  è  spazio  per  comunicazione  istituzionale  o
dibattito politico, vorrei capire per mettere ordine in
aula. Io sono pronto ad un dibattito politico se c’è un
dibattito politico, ma è per comunicazioni istituzionali,
siamo state chiamate per comunicazioni istituzionali. 

CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE 
È  quello  che  sta  succedendo  in  questa  città  collega
Ferreri.  Sto  chiedendo  perché  io  non  ce  l’ho  con  lei
personalmente, ce l’ho con quello che è il sistema che non
funziona. Grazie Presidente. 

Assume la presidenza del Consiglio, il Consigliere Vincenzo
Sturiano 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega Arcara. C’è la collega Arcara, il collega Gerardi
ed il collega Nuccio. Mi scuso io, quando mi sono alzato
avevo detto al collega Arturo Galfano che oltre al collega
che stava parlando c’era il collega Milazzo, ma si erano
prenotati in ordine. 

CONSIGLIERE ARCARA  
Io  non  intendo  intervenire  per  il  momento,  in  questo
dibattito politico che sicuramente è apprezzabile da parte
dei  colleghi  questa  voglia  di  capire.  Tra  l’altro  non
abbiamo nessun rappresentante, Presidente lo facciamo tra
di noi il dibattito? Venite a casa mia, ci pigliamo un
aperitivo e possiamo dibattere tranquillamente. in questo
momento non è per  me un’aula dove si dovrebbe mantenere il
senso del dovere, della responsabilità, quella correttezza
di  comportamento,  già  che  eravamo  della  seria  “Eravamo
quattro amici al bar” continuiamo a parlare anche tra di
noi. Dico quella correttezza di comportamento istituzionale



che ci dovrebbe contraddistinguere Presidente, mi guardo
attorno  è  semplicemente  squallido  quello  che  vedo  e
patetico. Il collega diceva il PD, ma dove sono? Non ci
sono più. Sono come svaniti, si sono un po’ tutti defilati,
non c’è una Maggioranza. Presidente io ripeto sul dibattito
politico  vorrei  intervenire  quando  c’è  la  Giunta  al
completo nella sua interezza, perché è giusto che io mi
confronti  con  la  Giunta  e  le  mie  perplessità  le  possa
esternare al Sindaco ed al suo esecutivo. Presidente un
attimo  di  attenzione  su  un  tema  molto  importante.
Presidente  vero  che  siamo  stati  presi  dal  problema
dell’Aeroporto, è vero. Ma non dobbiamo dimenticare che ci
sono altri temi importanti e delicati. Abbiamo, devo dire
forse messo da parte la questione IPAB(?) Giovanni XXIII°.
Sono pervenute da parte del Commissario Mannone e penso
anche a voi oltre che a me nelle note con le quali il
Commissario comunica di aver avviato l’iter di estinzione
dell’IPAB Giovanni XXIII°. Voglio dire Presidente che cosa?
Ovviamente credo che siamo tutti rammaricati se ciò dovesse
avvenire, per la città anche quella sarebbe un’altra piaga,
sicuramente. L’altra volta ironicamente scherzando ho detto
in Commissione “Questa consiliatura sta passando come la
Consiliatura delle estinzioni”, si estingue l’Aeroporto, si
estingue l’IPAB, estinguiamoci anche noi a questo punto e
così abbiamo chiuso tutto il percorso. Presidente è una
scelta veramente che potrà anche questa procurare altri
danni alla città. Allora che cosa io le chiedo Presidente?
Alla luce di qualche incontro che si è avuto con il Sindaco
e durante quest’incontro si è trattata questa tematica, ho
invitato il Sindaco ad organizzare un incontro all’ARS con
l’Assessore alle Politiche Sociale ed alla Famiglia, la
dottoressa Ippolito, per vedere la Regione che cosa intende
fare in merito alle IPAB Siciliane. Ci sono 140 IPAB in
Sicilia, Presidente e il 50% di queste IPAB vivono un grave
indebitamento.  Ma  aggiungo  qualche  altra  cosa,  qualche
giorno  fa,  la  Commissione  Affari  Generale  all’ARS,
presieduta da un nostro concittadino, l’Avvocato Stefano
Pellegrino  in  audizione  ha  ricevuto  i  responsabili
dell’ANCI,  i  rappresentanti  dell’ANCI  e  delle  IPAB
Siciliane e hanno iniziato a trattare la normativa sulle
IPAB. A questo punto io che cosa le chiedo Presidente, le
chiedo di rivolgere lo sguardo anche a questo tema che
abbiamo messo da parte. Colleghi venti dipendenti anche lì
rischiano il posto di lavoro. Per altro voi sapete che
l’estinzione  comporterà  un  accorpamento  di  questi
dipendenti, un passaggio di questi dipendenti all’interno
del  Comune.  Io  non  so  se  il  Comune  sia  in  grado  di
fronteggiare  quest’eventuale  spesa,  ma  certamente  i
dipendenti hanno lavorato, non ricevono remunerazione da
trenta  mesi  circa  ed  allora  anche  quella  situazione  va
venuta Presidente in debita considerazione. Devo dire che
il  Sindaco  è  stato  disponibile  quando  ho  proposta
quest’incontro  interistituzionale,  mi  ha  detto  che  si



sarebbe  dato  da  fare.  Poi  evidentemente  siamo  stati
sommessi dalla problematica legata all’Aeroporto, per cui
momentaneamente  è  stato  accantonato  il  problema,  io  lo
voglio riprendere perché è altrettanto grave ed importante
per la nostra città, per la funzione che questa struttura
ha svolto. Quindi direi di essere causa per quanto riguarda
il  problema  dell’estinzione,  perché  ci  sono  delle
opportunità. Trasformarlo in una struttura sanitaria con
una RSA e mettere in moto il sistema integrativo Servizi
Sociali  e  Servizi  Sanitari  per  esempio,  mi  risulta  che
domani il Direttore Di Ragioneria avrà un incontro all’ASP
per  vedere  se  è  praticabile  questo  percorso.  Quindi
cerchiamo,  cari  colleghi,  adesso  spostare  l’attenzione
spero fermamente che all’ARS il problema dell’Aeroporto lo
possano  risolvere  com’è  giusto  che  si  risolva,  ma  è
spostiamo l’attenzione anche su altre problematiche. Fermo
restando Presidente e mi riservo di intervenire per quanto
riguarda questo dibattito politico che era stato appena
iniziato  e  che  trovo  molto  stimolante  ed  interessante
perché io sono certa che quanto sta avvenendo al di fuori
di quest’aula consiliare, di questa fibrillazione che ha
sempre  connotato  il  PD,  avrà  inevitabilmente  delle
ripercussioni all’interno di quest’aula. Io spero proprio
che ciò non accada, perché abbiamo temi molto ma molto
importanti  da  trattare.  La  verifica  va  fatta,  perché
verifica politica vuol dire confronto, avere la possibilità
ognuno di noi di poter dire veramente quello che pensa e di
richiamare anche loro al senso del dovere ed occuparsi più
della nostra città, piuttosto che fare passerella politica,
mostrarsi nelle varie conferenze. Ecco su questo io non
sono mai stata tenera, però ripeto voglio l’Amministrazione
presente per questo confronto politico. Dopodiché solleverò
qualche  problema  relativamente  ai  Servizi  Sociali,
Presidente,  ma  alla  presenza  dell’Assessore.  Grazie
Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie collega. Sicuramente mi farò portatore e vediamo
anche lì come meglio poter intervenire, parliamo anche con
il Segretario Generale per poter interessare la Commissione
di Merito, la Commissione Politiche Sociali sulla questione
dell’IPAB, perché è una questione talmente delicata, ne
abbiamo parlato anche già anni fa quando si era paventata
la  possibilità  di  chiusura  ed  all’epoca  il  Consiglio  è
intervenuto  approvando  un  emendamento  collega  Galfano,
c’eravamo  recati  assieme  come  Ufficio  di  presidenza  ed
abbiamo fatto degli interventi manutentivi. Senza una seria
politica  ed  un’attenta  politica,  abbiamo  addirittura
prodotto  i  Bilanci,  avevamo  lanciato  questo  rischio  e
quest’allarme un anno e mezzo fa, da un anno e mezzo a
questa parte onestamente non c’è stata nessuna notizia,
nessuna novità. Siccome noi siamo responsabili, sicuramente
non  abbiamo  la  responsabilità  totale,  ma  siamo  anche



responsabili anche di solito per quello che accade, c’è un
impegno,  una  normativa  è  stato  fortemente  voluto  dal
Consiglio Comunale, è una creatura di questa città, nasce
proprio per dare assistenza ai più deboli, agli ultimi di
questa città, perché vogliamo capire un ultimo di questa
città dove si deve far ricoverare. Collega Sinacori queste
sono  le  vere  cose  di  cui  ci  dobbiamo  onestamente
preoccupare. L’Ente Morale Giovanni XXIII° nasce per dare
ospitalità agli ultimi di questa città, alle persone che
non hanno nulla e nessuno, che non hanno un reddito e che
si trovano anche in situazioni gravi di salute. Sicuramente
una decisione va presa e va fatta, per evitare che accada
di punto ed in bianco ci troviamo con venti e passa padri
di famiglia in mezzo alla strada, già non percepiscono da
trenta  mesi  stipendi,  da  trenta  mesi  non  percepiscono
stipendi, ma ci troveremmo sicuramente con ulteriore debito
che poi con molta probabilità, così come accaduto dovrà
farsi  carico  sicuramente  il  Comune  di  Marsala.  Quindi
meglio intervenire prima, se ci sono le condizioni io spero
di  autorizzare  la  Commissione  di  merito  per  poter  fare
anche  lì  un’indagine  conoscitiva  in  maniera  chiara  e
possibilmente  anche  uscire  fuori  con  una  proposta  da
relazionare anche all’interno dell’Aula Consiliare, in modo
tale che il Consiglio poi possa prendere anche le dovute
decisioni.  Evitiamo  quello  che  si  è  verificato  con  il
Rubino. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
E credo che questa sia un’altra bomba che scoppierà. 

PRESIDENTE STURIANO 
Assolutamente. Dico che ci troviamo magari a fare delle
valutazioni a monte invece di farle a valle e poi succede
quello  che  accade,  assolutamente  sì,  ne  faremo  tesoro.
Aveva chiesto di intervenire il collega Ivan Gerardi. A te
la parola collega. 

CONSIGLIERE GERARDI
Grazie Presidente. Colleghi Consiglieri, mi dispiace che è
andato  via  l’Assessore  Baiata,  però  volevo  Presidente
ritornare  al  tema  del  Pala  Bellina  ed  evidenziare  come
quest’Amministrazione  pecchi  sempre  nei  controlli  da
effettuare in tutti i lavori che vengono appaltati. Due
lavori  che  sono  stati  fatti  e  sono  stati  appaltati  da
quest’Amministrazione,  due  interventi  per  lo  stesso
immobile, due interventi per lo stesso Pala Bellina e due
interventi che questa sera risultano deficitari tanto che
la squadra del Marsala Volley questa sera perderà i tre
punti  anche  se  la  partita  verrà  rinviata,  i  tre  punti
questa sera li perderà lo stesso, i tre punti questa sera
li  perderà  ed  erano  tre  punti  determinanti  per  la
permanenza  in  Serie  A  del  Marsala  Volley.  Questa  sera
Marsala farà una brutta figura, farà, ha fatto, già l’ha



fatto, questa sera doveva esserci questa partita ed io mi
ero programmato di andare a vedere la partita, di vedere
uno spettacolo, invece lo spettacolo ce lo ritroviamo che
anziché in un campo di volley anziché esserci i giocatori
ed  esserci  i  palloni,  ci  sono  dei  secchi  d’acqua  che
cercano di intercettare quelle infiltrazioni d’acqua che ci
sono. Allora io chiedo e lo chiedo anche al Presidente
della Commissione Accesso agli Atti di intercettare tutti i
progetti  che  sono  stati  avviati  per  la  realizzazione  e
vorrei sapere e vorrei capire, ma soprattutto riscontrare
la  testa  del  progettista  e  la  testa  del  Direttore  dei
lavori  perché  sono  i  veri  responsabili  di  questa
situazione. Chi pagherà i danni all’immagine? Il Sindaco ha
dimenticato che Marsala ha una squadra in Serie A. L’ha
dimenticato nei vari sostegni, contributi, risorse da dare
a tutela dell’immagine del Marsala, c’è una squadra che
gioca a proprie spese, con le proprie capacità ed adesso
gli toccherà anche di perdere la partita per la permanenza
in  Serie  A,  anche  se  la  Partita  sarà  rinviata  perderà
ugualmente tre punti, i tre punti che poteva conquistare
con  uno  scontro  diretto  con  il  Perugia.  Anziché
l’Assessore,  mi  dispiace  che  è  andato  via,  l’Assessore
parlava di diffide e solleciti alla ditta, perché va ad
asciugare l’acqua ed a tagliere i secchi e magari giocherà
da solo tutta la sera. Che cosa andrà a fare l’Assessore,
lo doveva fare. Doveva essere fatto dall’Amministrazione:
Doveva essere fatto dal Sindaco, non che dal 2015 ancora si
parla  del  Palasport,  si  parla  del  Pala  Bellina,  degli
interventi che devono essere fatti e si mandano soltanto
diffide a chi è intervenuto. Devono essere fatte azioni
giudiziarie  e  non  la  semplice  letterina,  devi  andare  a
rifare il tetto del Pala Bellina. Perché non iniziamo delle
cause giudiziarie di responsabilità di danni. Questa è la
vera  politica,  di  cosa  parliamo.  Che  ci  siamo  fatti
screditare? Questa è l’immagine che Marsala vuole regalare
ai Marsalesi? Concludo brevemente Presidente, sollecitando
nuovamente  il  Presidente  della  Commissione  Accesso  agli
Atti  affinché  richieda  il  progetto  con  cui  sono  stati
eseguiti i lavori, grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega  Vinci,  c’era  il  collega  Nuccio  che  non  vedo.
Collega Vinci. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Presidente se mi dà mandato io sono disponibile. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ora verifichiamo con il Segretario Generale la cosa più
corretta da verificare. 

CONSIGLIERE VINCI 
Grazie Presidente. Io purtroppo non so se i lavori dopo il



mio intervento continueranno ed eventualmente già chiedo
scusa in anticipato per educazione e rispetto all’aula,
comunico  Presidente  che  ho  un  impegno  familiare  con  la
famiglia, che non mi consente di rimanere più di un minuto
dopo il mio intervento e non voglia essere una questione di
scortesia  nei  confronti  dei  colleghi  che  rimarranno.
Presidente io stasera non ero in vena di intervenire, però
sono  stato  tirato  in  ballo  e  si  sono  dette  alcune
imprecisioni ed è giusto che per quanto mi riguarda cerco
di  rappresentare  qualcosa.  Partendo  dalla  prima
comunicazione  con  la  quale  il  collega  Rodriquez  Aldo
rimprovera  la  mancanza  in  aula  della  presenza
dell’Onorevole Gucciardi, mi pare che l’Onorevole Gucciardi
ha ampiamente comunicato la sua assenza giustificata, già
da  giorni  precedente  era  fuori  la  Provincia  ed  il
Presidente del Consiglio Comunale mi pare che era stato
ampiamente aggiornato. Io non voglio riprendere nessuno, ma
gli  impegni  familiari  o  qualche  altra  cosa  possono
succedere  a  tutti  e  quindi  do  per  buona,  non  perché
rappresenta la mia parte politica, non perché rappresenta
la  deputazione  del  mio  Partito,  ma  perché  uno  può  non
esserci in una giornata ben definita. Ma sappiamo tutto
l’impegno  che  ha  profuso  lo  stesso  nella  precedente
Amministrazione o nel precedente Governo Regionale, i soldi
che  hanno  messo  prima  per  l’acquisto,  poi  per  la
ricapitalizzazione e poi per tutto quanto. Mi è piaciuto il
documento iniziale del Presidente del Consiglio Comunale
che non voleva trovare qui il capro espiatorio di chi era
la responsabilità del precedente Governo Regionale o di
quello odierno, si è fatto un dibattito, probabilmente non
abbiamo dato tutto quello spazio necessario ai cittadini
che volevano intervenire, però chissà che cosa portava a
sfociare un intervento di parecchi, ma sono ostate quattro
– cinque ore di dibattito dove gli attori principali si
sono confrontati con l’Aula, con i cittadini Marsalesi e
hanno preso determinati impegni e quindi speriamo bene che
questo valga. Finisco passando ad altra discussione. La
discussione che mi pone stasera in rilievo, non facendo
polemica con nessuno e né tanto meno con il Neo Assessore,
giovane  di  nomina,  ma  un  po’  anzianotto  di  età,  che
probabilmente ha esercitato il suo ruolo di uomo di sport
con qualche demenza mentale. Perché non ricordo per esempio
che il Kite è pervenuto a Marsala molti anni prima, tre –
quattro anni, con un Campionato Mondiale fatto a costo zero
per  l’Amministrazione.  Quindi  chiedo  all’Assessore  di
ricordarsi che il KITE è già venuto, sarà una bellissima
manifestazione, l’ho appreso stasera, perché non facendo
parte della Commissione allo Sport, a cui lui ha riferito,
non  ero  riuscito  a  saperlo,  l’ho  appreso  ora  come
manifestazione. Probabilmente lui assieme ad altri avrebbe
potuto anche chiedere l’incontro e comunicarlo nelle sedi
opportune  dove  si  fa  la  politica  del  Partito.  Finisco
questa  polemica,  perché  non  è  una  polemica,  dicendo



all’Assessore, che l’Assessore deve fare l’Assessore, gli
atti gestionali li deve lasciare ai vari funzionari, perché
la Legge grazie a Dio ha distinto. Quando ha mette mani
sulla  questione  un  Assessore  allo  sport  ed  un  altro
Assessore se poi di mestiere fa l’ingegnere, non riuscendo
ancora a capire dopo due anni se ha aperto un arbitrato, se
il RUP ha contestato nelle forme, se è stata chiesta la
revoca, io mi preoccupo, quindi invito il Segretario a far
sì che gli Amministratori facciamo gli Amministratori per
il proprio ruolo, nemmeno è consentito comunque al di là
del ruolo, al di là della norma che consente ruoli ben
precisi  che  se  un  Consigliere  Comunale  si  permetta  di
segnalare, com’è capitato al collega, segnalare qualcosa ad
un illustre funzionario del Comune quello risponde che non
è tenuto a rispondere, prima perché è maleducato e secondo
perché la norma vero è che recita che il funzionario deve
rispondere al proprio Dirigente, ma l’educazione vuole che
un Consiglio Comunale che è rappresentativo da gran parte
di consensi elettorali dia risposte sul territorio visto
che  noi  noi  come  Ufficio  Tecnico,  noi  come  Ufficio
Urbanistica, noi come Ufficio allo sport, in questo periodo
abbiamo fatto acqua come questa sera da tutti i lavori, ivi
compreso  il  tetto  della  Fortunato  Bellina.  Finisco
Presidente perché il collega Milazzo e la collega Arcara
hanno  messo  il  ditino  su  un  fatto  politico,  anche  la
collega  Genna  chiedo  scusa,  siamo  rimasti  veramente  in
pochi,  però  brevemente  io  posso  rappresentare  qui  il
mandato da Consigliere Comunale, da Capogruppo che mi onoro
di rappresentare ancora fino a quest’oggi per mandato dei
colleghi e non per il Partito, ma perché i colleghi mi
hanno  sempre  ampiamente  dato  questo  mandato,  di
rappresentare all’Aula tutta, alla Presidenza del Consiglio
Comunale, a tutti coloro che sono interessati, curiosi di
sapere come sono andate le cose, che da questo momento il
PD è stato al centro della questione perché? Perché abbiamo
un’Amministrazione  di  Centrosinistra,  di  un  Sindaco,  ex
segretario  del  PD,  candidato  Sindaco  e  per  un  anno  e
qualcosa  Segretario  del  PD,  oggi  c’è  una  questione  di
Giunta tutta quasi monocolore e qualche tecnico. Il fatto
politico? Vengo a ribadire che siamo uomini di Partito e
rispettiamo il dettato della Segreteria, il dettato di una
riunione,  di  un’adunanza,  Giovanni  Sinacori,  dove  in
un’assemblea tenutasi il giorno 19 marzo, la Segretaria in
piena autonomia dopo essersi confrontata in sedici mesi di
mandato,  dopo  essersi  confrontata  in  una  riunione
precedente a quella del 19, c’eravamo confrontati il 12
sera con un’altra riunione, con un altro Direttivo, dove si
è fatto l’analisi del consenso o del voto nazionale che non
c’entrava nulla con una questione dell’amministrare, perché
il dato nazionale è stato giunto ed è giusto che tutti i
partiti, tutti i Gruppi che facessero la loro analisi, ma
finita la questione analisi, il 19 sera si riunisce la
Direzione e la Segretaria in un’adunanza validissima, con



la stragrande maggioranza dei presenti e con la stragrande
maggioranza  dei  componenti,  la  Segretaria  esprime  delle
valutazioni con una nota scritta, con relazione scritta,
che sicuramente voi avuto modo di leggerla, perché è stata
mandata alla Stampa, riportando una serie di eventi, una
serie  di  discrepanze  tra  il  rapporto  tra  il  Gruppo
Consiliare, il Partito e l’Amministrazione. Non le sto qui
ad elencare, ma la parte sono tutti gli interventi che noi
in questo periodo, anche stasera, a gran voce il nostro
Presidente  ha  elencato  e  sono  state  riportate  dalla
Segretaria  dicendo  “Il  mancato  confronto,  l’approvazione
dell’ultimo Piano Triennale in Giunta in cui il Gruppo, il
Partito,  e  tutti  i  componenti  della  Segretaria  non  ne
sapevano  nulla”  per  arrivare  all’ultimo,  ma  ripeto  è
inutile  che  li  elenchi,  potrei  elencare  una  ventina  di
punti. Poi la Segretaria ha avuto il coraggio, qualcuno
potrà anche dire: “Ma prima dov’era?” ma meglio arrivare ad
oggi che mai. La Segretaria ha fatto una relazione alla
fine della quale ci siamo confrontati, tutti i presenti,
dopo  la  relazione  tecnica  con  tutti  questi  punti
sopraelencati la stessa ha proposto alla Segreteria tutta
di  votare  una  semplice  mozione,  alla  Direzione  del  mio
Partito ha chiesto di votare una mozione non di sfiducia a
chi? La sfiducia del Sindaco. Ho sentito in questi due
giorni, sia ieri che oggi, la stampa che ha fatto un po’ di
confusione a mio giudizio, che dava la fiducia al Sindaco.
La  sfiducia  al  Sindaco  si  fa  in  Aula,  con  i  voti  del
Consiglio Comunale, con argomenti e con un’iscrizione ben
precisa così come il Segretario Triolo ha spiegato ad un
noto giornale Marsalese, come può venire la votazione della
sfiducia. La mozione che ci ha visti protagonisti, tutti i
i presenti, compresi i cinque colleghi Consiglieri Comunali
che ad onor del vero, siamo stati su posizioni diverse, tre
colleghi su cinque pur condividendo ma rimanendo dell’idea
che  dopo  la  votazione  del  documento  del  Partito
rispetteranno  la  volontà  che  o  quell’Assise  emetteva,
quindi al di là della distinzione di votazione, non ha
importanza, perché quello è un fatto prettamente interno,
qui rappresentiamo tutto il PD. Come mi ricorda il collega
Ferreri  è  la  linea  del  PD  ,  che  nasce  in  un  ambiente
diverso  da  questo,  dove  si  fa  politica  e  dove  questo
Partito,  piaccia  o  non  piaccia  ha  degli  organismi  ben
delineati, ben precisi, diversamente è per altri Gruppi
Politici che non hanno un Partito con le sedi provinciali,
Regionali e Nazionale. Questo ahimè o con piacere per me
c’è, può essere litigioso, non litigioso, io ci sto, l’ho
creato, l’ho costituito, ci vorrò rimanere ancora e con la
mia posizione anche in quest’aula che ho espresso spesso,
per  le  stesse  motivazioni  che  qui  stasera  si  sono
argomentate,  delle  volte  critica  l’Amministrazione,  che
cosa si è fatto? Ha messo in votazione un invito, anzi
delibera, anzi la leggo perché poc’anzi la collega Genna ha
voluto, ha preteso una copia della mozione che è stata



anche pubblicata dai Mass Media, io la leggo. La Direzione
deliberava il ritiro della Giunta dei tre componenti della
Giunta di cui sono tesserati e che partecipate a tutte le
adunanze  del  Partito.  I  nomi  non  li  ripeto,  perché  li
sapete tutti. Io ritengo che questo contesto è un contesto
politico, quest’aula in pratica può servire… il ritiro non
significa  sfiduciarli,  il  ritiro  significa  mettere  in
discussione tutto e come dice la Segretaria ripartiamo da
zero.  Nel  ripartire  può  succedere  di  tutto,  se  siamo
intelligenti, se un’Amministrazione è intelligente, se un
sindaco  è  intelligente  non  metterà  più  in  difficoltà
l’Assise  o  i  Consiglieri  Comunali  della  fantomatica
Maggioranza  del  2015,  quando  siamo  partiti  qui  con  una
Maggioranza Bunker, da 18 – 19 Consiglieri Comunali, dopo
pochi mesi, anzi credo immediatamente siamo arrivati a 12,
13 o 14. Io dico Presidente il PD, la delegazione ha fatto
questo deliberato, sposato da parte mia, ma altri colleghi
non l’hanno sottoscritta, ma sono allineati alla mia del
mio Partito, alla linea del Partito che nasce fuori da
quest’aula, nell’Aula del dibattito del nostro organismo.
Gli amici, gli amici Assessori sono liberi di interpretare
questo  documento,  questo  ritiro  come  vogliono  se  si
presentano dimissionari o se si presentano in quell’Assise
dimissionari perché già era nell’aria, sicuramente avrebbe
agevolato tantissimo lo stesso Sindaco. Io non so se nei
prossimi giorni questi colleghi, ex colleghi, faranno una
scelta di questo tipo, ma ritengo che il Partito ha capito
probabilmente qualcuno mi potrà dire anche con ritardo, che
bisogna  rilanciare,  bisogna  fare  politica,  bisogna  far
rivivere  la  città,  bisogna  risolvere  i  problemi,  non
bisogna  pensare  troppo  al  futuro  con  aria  vasta  e
quant’altro,  ma  bisogna  andare  Giovanni,  Pino  se  ne  è
andato,  ai  problemi  reali,  della  buca  su  Via  Zuccalora
(?)dove abita il collega Ferreri, dove i cittadini hanno
piantato un alberello, è un fatto vero perché dinnanzi ad
una  scuola  elementare  conosciuta  da  tutti,  alla  famosa
questione  stupida,  vedere  la  via  Vecchia  Mazzara  con  i
tombini che si alzano dalla sede stradale, oltre  i 60
centimetri ogni volta che piove. Beh signori miei chi vi
parla non ha avuto il tempo per organizzare, questa è una
semplice fesseria ed è la fesseria più stupida di questo
mondo. C’è quel tratto di fognatura che dovrebbe soltanto
assorbire le acque fognarie nere, non le acque pubbliche,
non  dovrebbe  succedere  quest’incidente  di  percorso  ogni
qualvolta  c’è  una  pioggerellina.  Allora  il  fatto  è  che
credo che ci sia l’innesto o tra Via Lipari o a Piazza
Caprera, un innesto della Fognatura bianca con quella nera.
Questo è un dato certo ed il collega mi dice sicuramente.
Perché  se  ci  fossero  altri  tipi  di  problemi  per  un
sovraccarico della condotta fognaria nera ci sarebbe alla
mattina,  la  sera,  quando  i  cittadini  maggiormente
utilizzerebbero i servizi igienici. Se avviene soltanto,
Presidente,  quando  piove,  vuol  dire  che  c’è  qualche



problema. Io l’avevo individuato, l’avevo detto e ho anche
pregato alcuni amministratori, ai miei amici Amministratori
che il problema va affrontato lì per evitare questo scempio
o che qualcuno ci faccia il video e se lo giri in questa
maniera. Finisco Presidente nel dire, non so se sono stato
esaustivo  per  il  chiarimento  politico.  Ovviamente
l’Amministrazione non c’è, non ci sono parecchi colleghi,
sono pronto prossimamente, se lo ritenete opportuno, se la
Presidenza  tutta  lo  riterrà  opportuno  di  ritornare
sull’argomento,  perché  io  e  l’amico  Ferreri  abbiamo
ricevuto una linea del Partito e questa Linea la riportiamo
nel luogo deputato che è questo, perché siamo del Partito
Democratico, lo siamo stati e ci vorremmo ancora stare.
Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ha chiesto di intervenire il collega Sinacori. Giovanni
proprio  trenta  secondi.  Comunico  all’aula  che  c’è  la
necessità di aggiornare i lavori a martedì 27 marzo 2018
alle ore 16:30. Io ho già interloquito anche attraverso i
vari Gruppi che abbiamo con i colleghi Consiglieri, dandone
comunicazione  ho  trovato  piena  disponibilità.  Invito  le
Commissioni  di  merito,  la  Commissione  che  si  occupa  di
rifiuti, quindi la Commissione Territorio e Ambiente ed
anche la Commissione Bilancio ad esitare possibilmente in
settimana le delibere, soprattutto la delibera relativa al
Piano  Economico  Finanziario  sui  rifiuti,  che  per  Legge
dev’essere approvare entro il 31 di questo mese. Quindi la
Seduta di aggiornamento del 27 vuole essere solo per poter
permettere l’approvazione di atti inderogabili, considerato
che ci troviamo a ridosso della Settimana Santa. I lavori
sono  aggiornati  a  martedì  27  marzo  2018,  procederemo
all’aggiunzione,  considerato  che  ci  sono  anche  i  tempi
tecnici degli altri punti fra cui il PEF che dev’essere
discusso  ed  approvato  entro  il  31.  Invito  l’Ufficio  di
Presidenza  a  mandare  la  convocazione,  quindi  via  PEC  a
tutti colleghi Consiglieri assenti ed a aggiungere domani i
punti di cui stiamo parlando. Grazie Giovanni ed a te la
parola. 

CONSIGLIERE SINACORI 
Grazie a lei Presidente. Molto velocemente perché è tardi e
perché non c’è nessuno e l’argomento merita un’attenzione
particolare. Signor Presidente io le volevo preannunciare
che mi iscrivo al prossimo Consiglio Comunale a parlare
perché  sono  convinto  che  Antonio  Vinci,  Capogruppo  del
Partito Democratico quello che ha detto lo manterrà, noi di
questa  questione  ne  dobbiamo  parlare.  Sai  perché  ne
dobbiamo parlare Presidente e mi rivolgo a Ferreri ed a
Vinci perché qui questa volta è successo un qualcosa che le
altre volte non era accaduto a livello politico. Questa
volta  oltre  ad  un  dibattito,  ragionamento  interno  al
Partito Democratico che è legittimo ad ogni livello che



avvenga e che avvenga anche con i voti che decidano che
questo avvenga stavolta il Partito Democratico nella sua
direzione ha chiesto in maniera chiara le dimissioni degli
Assessori. Questo ha un’influenza di carattere politico per
la città. Voi potete chiamarla come volete, cioè se non è
zuppa è pan bagnato, non ci sono questioni di fiducia o di
sfiducia al Sindaco, c’è una bocciatura di un ragionamento
di carattere Amministrativo che chiaramente questa città
non può sottacere e quindi ne dobbiamo parlare, perché io
voglio capire come il Sindaco intende per esempio iniziare
un ragionamento di carattere amministrativo sul Bilancio.
Presidente  parliamo  di  tariffe,  parliamo  del  Piano
Economico Finanziario, parliamo del Piano Triennale voglio
capire  il  Sindaco  come  vuole  affrontarlo  questa  volta,
perché prima lo affrontava con il Gruppo dei Democratici
che denunciava un mancato coinvolgimento, poi lo faceva in
questa maniera, poi trovava i responsabili del Consiglio
Comunale, questa volta io vi dico che è una questione di
responsabilità può essere che venga esercitata da parte
degli altri Consiglieri Comunali in una maniera diversa
rispetto a come è stata esercitata fino a questo momento.
Per cui con tutto il rispetto che io ho per il Partito
Democratico,  con  tutto  il  rispetto  che  io  ho  per
l’Amministrazione di Marsala sappiate che prima viene la
città ed a questo giochetto io non ci sto, questo giochetto
dev’essere  chiarito  prima  che  si  riprenda  l’azione
amministrativa di questa città. C’è stata una richiesta
chiara nel Partito e c’è stata una risposta altrettanto
chiara  del  Sindaco:  “Gli  Assessori  non  si  dimettono”  e
quindi a questo punto che cosa succede? Siccome non è fatto
solo vostro, è un fatto della città io pretendo che ci csia
chiarezza in aula Presidente. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Assolutamente sì, condivido. Condivido. Fino ad un certo
punto  uno  può  avere  anche  rispetto,  soprattutto  per
Assessori che hanno fatto vita di Partito, hanno prodotto
ed  approvato  anche  documenti.  È  giusto  che  si  faccia
chiarezza, assolutamente. Giovanni non solo ora, ma anche
in passato quando si sono approvati determinati documenti
c’erano linee chiare, tracciate e nette e quindi significa
che qualcuno, stiamo amministrando una città, le beghe di
Partito fuori, qua dentro si amministrata, bisogna capire
le  scelte  di  ogni  singolo  Assessore  da  chi  sono  state
condivise. 

CONSIGLIERE SINACORI 
Chiarezza. 

PRESIDENTE STURIANO 
È quello che chiediamo da due anni Giovanni, da due anni.
Ha detto bene il capogruppo è da due anni che si chiede
chiarezza. Anzi dirò di più, io mi devo appellare e devo



dire  grazie  al  senso  di  responsabilità  dei  colleghi
Consiglieri  che  hanno  permesso  l’approvazione  di  atti
deliberativi importanti. Chi aveva il dovere di mantenere e
di garantire il numero legale non l’ha fatto ed è giusto
che la città queste cose le deve sapere, è un fatto di
correttezza e di chiarezza. Detto ciò i lavori, colleghi
Consiglieri, sono aggiornati a  martedì 27 marzo alle ore
16:30, la seduta è sciolta. 


